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Алексей Воробьев поручил членам 
кабинета министров оказывать 

максимальную помощь паломникам
В доме правительства Ингушетии под председательством главы правитель-

ства Ингушетии Алексея Воробьева прошло еженедельное совещание

В работе совещания приняли участие главы муниципальных образований республики, ру-
ководители ответственных министерств и ведомств, а также представители силовых структур 
республики.

Алексей Воробьев отметил, что необходимо на самом высоком уровне оказать помощь и 
поддержку гражданам республики, решившим совершить хадж, создать для них максималь-
но удобные условия при получении заграничного паспорта и при прохождении медицинского 
осмотра.

В своем выступлении заместитель председателя комитета по хаджу Хусейн Торшхоев ска-
зал, что из Ингушетии в хадж в этом году 924 паломника отправятся воздушным транспортом, 
более 500 человек - наземным транспортом и около 50 человек - комбинированным рейсом. 

«Со следующей недели в городах и районах республики муфтият республики начинает 
разъяснительные беседы с паломниками», - отметил Хусейн Торшхоев. 

Премьер-министр заслушал руководителей министерств и ведомств, отвечающих за орга-
низационные вопросы, связанные с совершением хаджа в Мекку паломниками из Ингушетии, 
дал конкретные поручения.

Следующим вопросом на повестке дня был вопрос о ходе поступления налоговых платежей 
в бюджет города Назрани.

С докладом по данному вопросу выступил и.о. руководителя УФНС ПО РИ Ахмед Оска-
нов. 

В своем докладе он сообщил, каковы на сегодняшний день реальные сборы по налогам, и 
отметил, что при проведении контрольных мероприятий инспекторами УФНС России №1 по 
РИ были выявлены случаи нарушения налогового законодательства физическими лицами, 
занимающимися предпринимательской деятельностью без государственной регистрации и 
уплаты налогов. 

По его словам, в рамках работы налоговых комиссий по легализации объектов налогоо-
бложения выявлено 240 юридических и физических лиц, осуществляющих деятельность на 
территории города Назрани без соответствующей регистрации и постановки на учет.

По данной ситуации Алексей Воробьев поручил всем главам муниципальных образований 
республики до 5 октября представить справки по уплате налогов. 

Глава правительства Ингушетии также обратил внимание представителей МВД по РИ и 
прокуратуры РИ на принятие соответствующих мер по решению этого вопроса.

Кроме того, на совещании поднимались вопросы прохождения КРС без сопровождающих 
по федеральной трассе, откос травы на обочинах дорог, наведения порядка в местах, где рас-
положены стационарные посты ДПС и мн.др.

Совет Федерации счи-
тает целесообразным 
создать на террито-
рии Ингушетии особую 
экономическую зону. 
В постановлении СФ 
«О государственной 
поддержке социально-
экономического развития 
Ингушетии», принятом 
на заседании после обсуж-
дения ситуации в респу-
блике в рамках «часа субъ-
екта РФ», правительству 
РФ предлагается рассмо-
треть вопрос о создании 
такой зоны в соответ-
ствии с федеральным за-
коном «Об особых эконо-
мических зонах в РФ». 

В документе также отме-
чается, что «руководство 
республики предпринимает 
системные шаги по улучше-
нию ситуации в регионе: в 
нынешнем году на 4 проц. 
снизился уровень дотаци-
онности республики, на 40 
проц. увеличилась собирае-
мость налогов, более эф-
фективно ведется борьба с 
преступностью». 

Однако, обратили вни-
мание сенаторы, «усилий 
только органов власти Ин-
гушетии недостаточно для 
решения ее проблем». В 
связи с этим СФ обратил-
ся к правительству с рядом 
предложений. В частности, 

предлагается рассмотреть 
вопрос о финансировании 
из федерального бюджета 
затрат на поддержку малого 
и среднего бизнеса, оказать 
помощь в устранении ущер-
ба, нанесенного сельхозто-
варопроизводителям вслед-
ствие аномальных явлений 
прошедшего лета и в реа-
лизации региональных про-
грамм АПК. Следует также 
поддержать материально-
техническую базу профес-
сионального образования, 
что поможет занятости насе-
ления, отмечается в поста-
новлении. 

Кроме этого, глава Ингу-
шетии Юнус-Бек Евкуров 
просит федеральный центр 
оказать содействие в до-
стройке столицы республики 
- города Магаса. 

По его словам, «без про-
должения строительства 
столицы республики Мага-
са невозможно дальнейшее 
развитие Ингушетии». 

«Пока в столице строи-
тельство ограничивается 
только жилищным комплек-
сом, на сегодня в городе нет 
ни социальных, ни экономи-
чески значимых объекта», - 
сообщил Евкуров, выступая 
в рамках «часа субъекта» на 
заседании Совета Федера-
ции в Москве. 

При этом, как передает 
«Интерфакс», он отметил, 

что ранее было дано со-
ответствующее поручение 
председателя правитель-
ства, а также поручение 
Минрегиона РФ. 

«Но пока этот вопрос не 
решается, и мы просим фе-
деральные власти оказать 
содействие», - заявил руко-
водитель Ингушетии. 

Юнус–Бек Евкуров отме-
тил, что в Ингушетии ликви-
дированы практически все 
лидеры бандподполья. По 
его словам, «этим можно 
объяснить, что ситуация в 
республике немного стаби-
лизировалась». 

Также глава Ингушетии 
считает необходимым от-
править в республику комис-
сию Минрегиона для оценки 
экономической ситуации.

Евкуров также рассказал, 
что Ингушетия ждёт приез-
да специальной комиссии от 
министерства регионально-
го развития, которая сдела-
ет свои выводы о том, что в 
первую очередь необходимо 
республике в плане эконо-
мического развития. 

«Мы хотим, чтобы комис-
сия Минрегиона приехала 
и дала реальную оценку 
тем экономическим и со-
циальным процессам, ко-
торые сейчас происходят в 
Ингушетии», - подчеркнул 
Евкуров. По словам главы 
республики, «мы настаи-

ваем на приезде комиссии, 
так как именно из феде-
рального центра должны 
быть даны четкие указания 
и инструкции, какие объек-
ты на территории республи-
ки необходимо строить в 
первую очередь». Евкуров 
признал, что социально-
экономическая ситуация в 
Ингушетии довольно напря-
женная. «У нас достаточно 
большая плотность населе-
ния в республике, слабая 
экономическая и промыш-
ленная база. В Ингушетии 
просто нет промышленных 
объектов. Ингушетия как ре-
спублика в составе РФ соз-
давалась практически в чи-
стом поле», - признал глава 
республики. «Безработица 
- это тоже большой фактор 
для создания удобной почвы 
для пропаганды терроризма 
и экстремизма, а она (без-
работица) порождена опять 
же тем, что в республике 
нет мощной промышленной 
базы», - сказал он. 

«Мы сейчас находимся пе-
ред дилеммой, что важнее 
для республики: социалка 
или экономика. Решать эту 
проблему необходимо ком-
плексно», - убежден Евку-
ров. «Я встречался с Влади-
миром Путиным и Виктором 
Басаргиным, для того чтобы 
решить вопрос о приглаше-
нии в республику комиссии 

Минрегиона, чтобы комис-
сия решила, что здесь нуж-
но сделать, что первично, 
что вторично, какие объекты 
нужны республике в пер-
вую очередь», - подчеркнул 
он. Евкуров отметил, что «в 
первую очередь, конечно, 
обратил бы внимание на об-
разование, его развитие». 
«В республике не хвата-
ет более 20 тыс. учебных 
мест, 50% школ работают в 
три смены, обеспеченность 
детскими садами и яслями 
только на 10%, - признал 
глава республики. - Такая же 
проблема и с здравоохра-
нением. У нас в Ингушетии 
наибольшая рождаемость в 
стране и наибольшая дет-
ская смертность, однако до 
сих пор в республике нет 
детской больницы, люди ле-
чатся в Осетии, Кабардино-
Балкарии, ездят в Чечню». 
«Агропромышленный ком-
плекс в республике также в 
тяжелом положении. Здесь, 
для того чтобы люди посто-
янно работали на земле, 
нужно этот комплекс суб-
сидировать», - считает он. 
Юнус–Бек Евкуров считает, 
что частные инвестиции, 
которые могли бы быть при-
влечены в Ингушетию, ис-
правили бы положение. По 
мнению президента Ингуше-
тии, «если бизнес заставить 
инвестировать деньги в ре-
спублику, то выгода для биз-
несменов все равно будет, 
их просто нужно немножко 
подтолкнуть». 

Пресс-служба 
президента РИ

Председатель правительства 
Ингушетии встретился 

с делегацией УВКБ ООН 
В правительстве Ингушетии прошла встреча председателя правительства Алексея Воро-

бьева, руководителя аппарата президента Юрия Мицюка, заместителя председателя прави-
тельства Магомед-Сали Аушева, министра по связям с общественностью и межнациональ-
ным отношениям РИ Казбека Султыгова с делегацией УВКБ ООН во главе с заместителем 
директора европейского бюро УВКБ ООН г-ном Гилермо Бетоки. 

На встрече стоял вопрос о целесообразности дальнейшей деятельности УВКБ ООН на тер-
ритории республики. 

Г-н Гилермо Бетоки доложил о том, какая работа проводилась УВКБ ООН в Республике Ин-
гушетия. В частности, это оказание юридической помощи, строительство постоянного жилья. 

В ответном слове Алексей Воробьев отметил, что положительной динамике, наблюдаемой 
в сфере соблюдения прав человека на территории республики, способствовало и сотрудни-
чество УВКБ ООН на Северном Кавказе с государственными органами республики.

Совет Федерации считает целесообразным 
создать на территории Ингушетии 

особую экономическую зону

В ПРАВИТЕльСТВЕ РИ

В Ингушетии планируется 
строительство горнолыжного 
спортивно-развлекательного 

комплекса
В доме правительства под председательством Алексея Воробьева прошло совещание, в 

котором приняли участие члены кабинета министров, представители пограничного управ-
ления ФСБ России по РИ, администрации муниципального образования Джейрахский рай-
он, комитета РИ по лесному хозяйству, Джейрахско-Ассинского государственного историко-
архитектурного и природного музея-заповедника и др. 

На совещании обсуждался вопрос по подготовке всей необходимой документации для 
включения мастер-плана горнолыжного спортивно-развлекательного комплекса Республики 
Ингушетия в нацпроект «Высота 5642».

Были заслушаны сообщения заместителя председателя правительства РИ Мухарбека Ми-
зиева, заместителя министра экономики и промышленности РИ Ахмета Парагульгова, а так-
же представителей Джейрахско-Ассинского государственного историко-архитектурного и при-
родного музея-заповедника и администрации Джейрахского района, на территории которого 
планируется строительство горнолыжного спортивно-развлекательного комплекса.

Алексей Воробьев особо подчеркнул, что все мероприятия в Джейрахском районе Ингуше-
тии, который входит в пограничную зону России, должны быть согласованы с пограничным 
управлением ФСБ России по РИ.

Глава правительства дал поручения вице-премьеру Ингушетии Мухарбеку Мизиеву и за-
местителю министра экономики и промышленности РИ Ахмету Парагульгову со всеми ответ-
ственными структурами дополнительно проработать вопрос о выделении земельного участка 
под строительство данного комплекса.

Кроме того, дано поручение рабочей группе, в составе которой представители всех ответ-
ственных ведомств, в субботу выехать в Джейрахский район для изучения на месте ситуации 
по данному вопросу. 

Пресс-служба правительства РИ

Алексей Воробьев: 
Получение объективных данных 

в ходе переписи населения позволит 
скорректировать программы 

развития республики
По поручению главы Ингушетии Юнус-Бека Евкурова в правительстве прошло со-

вещание по подготовке ко Всероссийской переписи населения на территории Ингу-
шетии, а также по выяснению причин недовольства местных жителей проведен-
ной переписью населения в Джейрахском районе Ингушетии

Напомним, что в горном Джейрахском районе Ингушетии из-за труднодоступности некото-
рых сельских поселений перепись прошла с 9 по 21 сентября.

Председатель правительства Республики Ингушетия Алексей Воробьев, открывая со-
вещание, сказал: «Мы вступаем в самый ответственный и напряженный период работы и 
необходимо понимать, что получение объективных данных в ходе переписи населения по-
зволит скорректировать программы развития республики и будет способствовать улучшению 
социально-экономических показателей региона». 

По ситуации в Джейрахском районе глава правительства отметил, что по итогам инспекци-
онного выезда вице-премьера – министра финансов РИ Мусы Чилиева в с.п.Джейрах были 
получены жалобы от местных жителей.

«По словам ряда жителей района, к ним переписчики не приходили», - подчеркнул Алексей 
Воробьев.

Глава правительства дал поручение заместителю руководителя ТО федеральной службы 
государственной статистики по РИ Хусейну Амхадову разобраться в данном вопросе.

Заместителю министра экономики и промышленности РИ Ахмету Парагульгову было по-
ручено провести мониторинг работы переписчиков.

Путин возглавит комиссию 
по развитию Северного Кавказа

Премьер Владимир Путин возьмет развитие Северного Кавказа под личный кон-
троль — он возглавит специальную комиссию по Северному Кавказу, куда также 
войдет Хлопонин и все северокавказские губернаторы. По данным «Ведомостей», в 
ее составе будут присутствовать вице-премьер и глава минфина Алексей Кудрин, 
министр экономразвития Эльвира Набиуллина и министр регионального развития 
Виктор Басаргин. Комиссия будет ежеквартально подводить итоги работы на Се-
верном Кавказе.

По информации газеты, главная цель комиссии— помогать Хлопонину быстрее решать во-
просы и проходить межведомственные согласования. Она будет координировать работу всех 
министерств региона, кроме силовых.  

На наблюдательном совете Внешэкономбанка, который возглавляет Путин, будет рассмо-
трено сразу три вопроса о Северном Кавказе: об участии Внешэкономбанка в создании «Кор-
порации развития Северного Кавказа» (КРСК), об участии в капитале компании «Курорты Се-
верного Кавказа» и о финансировании строительства завода по производству флоат-стекла 
в Дагестане.  

Уставный капитал КРСК (100% — у Внешэкономбанка) составляет 500 млн. руб., через эту 
корпорацию будут проходить экспертиза и подготовка инвестпроектов на территории Северо-
кавказского округа.  

В компании «Курорты Северного Кавказа», которая займется финансированием туристиче-
ских, транспортных и социальных проектов, Внешэкономбанк купит миноритарный пакет за 
300 млн. руб.  

По мнению экспертов, несмотря на авторитет Хлопонина, для привлечения инвестиций на 
Кавказ его оказывается недостаточно, поэтому «Путин нужен Хлопонину, чтобы раскрыть ко-
шелек Внешэкономбанка».   

Полит.Ру

Пост главы 
подразделения 

минрегионразвития 
на Северном Кавказе 
занял замминистра 

Верещагин
Территориальное управление минрегионразвития в 

СКФО возглавил Сергей Верещагин, находящийся в ран-
ге заместителя министра регионального развития 
РФ, сообщили в департаменте по вопросам внутрен-
ней политики аппарата полпредства президента РФ в 
Северокавказском федеральном округе.

«Аппарат территориального управления минрегионразви-
тия в СКФО будет размещаться в Пятигорске», - сказал пред-
ставитель департамента агентству «Интерфакс-Юг».

Ранее вице-премьер РФ - полпред президента РФ в Северо-
кавказском федеральном округе Александр Хлопонин заявил 
о сформировании специального органа по Северному Кавка-
зу в рамках министерства регионального развития РФ. 

Интерфакс-Юг

Одной из худших форм издевательства, 
пожалуй, является использование сла-
бостей стариков и детей в своих целях. 
Если в обществе не чтят стариков и не 
заботятся о детях – у этого народа неза-
видное будущее. Это – аксиома.  Кому-то, 
может, и весело (или он потирает руки, 
добившись своей цели!), что наши стар-
шие в эти дни с заявлениями идут в мини-
стерство труда и социального развития, 
а также в отделение Пенсионного фонда 
РФ по Ингушетии (ОПФР), чтобы получить 
компенсацию за моральный ущерб, причи-
ненный в результате депортации народа 
в феврале 1944 года. Не вызывает сомне-
ний, что будь это на самом деле, подобные 
действия властей только приветствова-
лись бы всеми нами, но, получается, нет 
такого закона. Об этом наш корреспон-
дент говорил с заместителем министра 
труда и социального развития Ингушетии 
Русланом Белхароевым. 

- Руслан Увайсович, откуда появилась ин-
формация, что нужно подавать подобные за-
явления?

- Насколько мы выяснили, какой-то адвокат яко-
бы сказал, что необходимо подавать документы 
на компенсацию за моральный ущерб, а дальше 
он  будет через суд решать данную проблему, до-
биваться этих выплат. При этом найти следов это-
го адвоката не получается. 

- А как появились бланки заявлений?
- Слухи распространяют, что якобы мы их вы-

даем и даже продаем, но это не так. Мы никакие 
бланки не печатали и не распространяли.

- Разве на бланках не должны быть выход-
ные данные: где они отпечатаны, в каком ко-

личестве?
- Ничего там нет. Это обычные ксерокопии. Мы 

обратились по этому поводу с письмом в прокура-
туру республики и получили ответ, что согласно 
закону № 59 Российской Федерации мы не имеем 
право не принимать обращения граждан, и долж-
ны, получается,  дать ответ на каждое заявление. 
Представьте себе эту ситуацию. Только сюда в 
день приходит 50-60 человек! Здесь невозможно 
было работать, столько народу в иные дни толпи-
лось в коридоре! 

- И какой ответ вы этим людям должны 
дать?

- Я сейчас его зачитаю и прошу полностью при-
вести в вашей газете, чтобы люди поняли, что 
их, мягко говоря, вводят в заблуждение. Итак: по 
вопросу выплаты компенсации за ущерб, причи-
ненный в результате применения политических 
репрессий, согласно Закону РФ «О реабилитации 
жертв политических репрессий» от 18.10.1991 г. за 
№ 1761-1 и статьи 15-й этого нормативного акта, 
лицам, подвергшимся репрессиям в виде лише-
ния свободы, помещения на принудительное ле-
чение в психиатрические лечебные учреждения и 
впоследствии реабилитированным, органами со-
циальной защиты населения по месту их житель-
ства, на основании документов о реабилитации 
и о времени нахождения в местах лишения сво-
боды и психиатрических лечебных учреждениях, 
единовременно выплачиваются денежные ком-
пенсации из расчета 75 рублей за каждый месяц 
лишения свободы или нахождения в психиатри-
ческих лечебных учреждениях, но не более 10000 
(десяти) тысяч рублей. Статья 16.1 названного 
закона гласит: выплата денежной компенсации 
производится собственникам утраченного домов-

ладения и имущества в результате применения 
политических репрессий, а в случае их смерти 
наследникам первой очереди, то есть – супруге, 
детям. Я хочу сообщить и напомнить, что массо-
вые выплаты реабилитированным гражданам, за 
имущественный ущерб, у нас в республике завер-
шились еще в 2008 году. Выплата денежной ком-
пенсации за моральный ущерб не производится, 
так как закон не предусматривает указанные вы-
платы. Подобные выплаты не предусмотрены ни 
в федеральном, ни в республиканском бюджете.

- Руслан Увайсович, но люди также идут и 
в Пенсионный фонд. Какая-то непонятная си-
туация получается...

- Но не мы ее создали! Да, по этому поводу нам 
сюда звонил руководитель ОПФР по Ингушетии 
Мовлат Вишегуров. Мы будем разъяснять в сред-
ствах массовой информации положения закона, 
о котором я говорил выше. Также, чтобы люди не 
тратились, не ездили из различных населенных 
пунктов в Назрань, дано указание в районных 
отделениях министерства труда и социального 
развития принимать заявления граждан. Будем 
каждому отвечать, раз уж такое положение сло-
жилось.

- Кто-то же должен за эту ложную информа-
цию понести ответственность?

- В прокуратуру республики мы обратились, 
говорили об этом с заместителем председателя 
правительства Ингушетии Магомедом Дзауро-
вым. Думаю, меры будут приняты обязательно.

Неприятно комментировать то, что происходит, 
но фактически получается,  говоря на современ-
ном сленге, это банальный «развод»! Только 
вот, кого мы «разводим»? Собственных отцов и 
матерей, дедушек и бабушек, прошедших через 
ад депортации 1944 года. Ни одного из нас эта 
трагедия не обошла стороной! Неужели ради до-
стижения каких-то политических или иных целей 
такие вещи допустимы?                    

Хусейн ПлИЕВ 

КОГО МЫ «РАЗВОДИМ»?
ПО СлУХАМ И ДОСТОВЕРНО
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Операция «Дети Юга»
ФСКН России и МВД России в период с 13 по 27 сентября 2010г. в Южном и Северокав-

казском федеральных округах проводится межведомственная комплексная оперативно-
профилактическая операция «Дети Юга».

В рамках реализации данной акции на территории Республики Ингушетия, УФСКН России 
по Республике Ингушетия и МВД по Республике Ингушетия утвержден план совместных ме-
роприятий.

Также, в целях проведения профилактических мероприятий, УФСКН России по Республике 
Ингушетия утвержден совместный план с Муфтиятом Республики Ингушетия. Цель данной 
акции представляет собой совокупность объединенных единым замыслом и проводимых в 
установленном порядке организационных, оперативно-розыскных, контрольно проверочных 
и профилактических мероприятий, позволяющих сконцентрировать силы и средства на вы-
явление, пресечение, раскрытие и профилактику правонарушений в сфере незаконного по-
требления и распространения наркотических средств психотропных и сильнодействующих 
веществ среди несовершеннолетних на территории Республики Ингушетия.

Организацию контроля по проведению операции «Дети Юга» осуществляет оперативный 
штаб, в состав которого входят представители УФСКН России по Республике Ингушетия, МВД 
по Республике Ингушетия, РПНД и НД Министерства здравоохранения Республики Ингуше-
тия.

Участники операции будут проверять места массового нахождения молодежи (скверы, пар-
ки) на предмет выявления несовершеннолетних, допускающих незаконное потребление нар-
котиков. Также организуют в школах профилактические мероприятия, направленные на про-
ведение разъяснительной работы с несовершеннолетними о вреде потребления наркотиков.

Х. ШАХОВ

С 14-го по 25 октября 
в Российской Федерации 
состоится перепись на-
селения. Это важная го-
сударственная задача, по 
результатам которой 
руководство страны бу-
дет принимать решения 
по развитию по  всем  на-
правлениям  дальнейшего 
развития  России, и бла-
госостояния людей. Сра-
зу надо сказать, что дан-
ные переписи никуда не 
передаются. Некоторые 
граждане считают, что 
данные переписи будут 
использованы налоговы-
ми службами и другими 
государственными струк-
турами. Но это не так. В 
переписном листе не ука-
зывается даже фамилия 
гражданина. Как сказал в 
интервью нашей газете 
заместитель начальника 
Ингушетиястата  Хусен  
Амхадов, главная задача 
всероссийской перепи-
си – подсчёт населения 
России. Других задач эта 
перепись не преследует. К 
слову сказать, в истории 
современной Ингушетии 
это уже третья перепись. 
Если вы помните,  была 
всероссийская  перепись  
2002 года, в 2006-м году – 
всероссийская сельскохо-
зяйственная перепись, и 
вот очередная.  На наши 
вопросы, касающиеся под-
готовки к переписи в Ин-
гушетии, ответил Хусен 
Амхадов.

- В ходе подготовительных 
мероприятий и при взаи-
модействии со всеми госу-
дарственными структурами, 
главами городов и районов 
республики мы собрали всю  
базу данных жителей Ингу-
шетии. Районные и городские 
руководители отрапортова-
ли, что адресные хозяйства 
на вверенных им участках 
приведены в соответствие 
требуемым нормам. Все ма-
териалы переданы нам. Есть 
некоторые места, где есть не-
которые нюансы в названиях 
улиц, но это незначительные 
моменты, хотя для наших пе-
реписчиков эти обстоятель-
ства могут усложнить работу 
по переписи населения.  

- Как будут работать пе-
реписчики? 

- Согласно генеральному 
плану конкретного населен-
ного пункта, каждый перепис-

чик получит свой фрагмент 
общего генерального плана, 
за который и будет отвечать. 
В целях недопущения пута-
ницы переписчик не имеет 
права проводить перепись в 
чужом секторе.  

- А если построен новый 
дом, или снесен старый?

- Тогда переписчик в кон-
це своего журнала перепи-
си вносит данное строение 
или указывает, что строение 
снесено. С этой пометкой 
переписчик либо переписы-
вает людей, вселившихся в 
новый дом, или указывает, 
что в доме никто не живет, 
либо указывает, что такой-то 
дом снесен и  не существует. 
Мы планируем охватить все 
100% населения Ингушетии. 
Для нас главное, чтобы ни-
кто не остался вне переписи, 
и чтобы не было двойного 
учета. 

- А если так произойдет, 
что  к человеку не придет 
переписчик?  

- Такое маловероятно. Но, 
если даже и произойдет, ни-
чего страшного не случится. 
У нас будут открыты стацио-
нарные участки для переписи 
населения, и любой человек, 
не вошедший в перепись, мо-
жет прийти на такой участок, 
и вопрос для него  переписи 
будет решен. Или к нему пер-
сонально на дом придет наш 
переписчик.

- Как готовят переписчи-
ков населения. Здесь ведь 
не только надо грамотно 
писать. Менталитет ингу-
шей подразумевает психо-
логическую устойчивость, 
такт, знание обычаев. Не 
все ведь будут встречать 
переписчиков с распро-
стертыми объятиями?  

- Мы давали объявления в 
республиканских средствах 
массовой информации, на 
телевидении, что нам нуж-
ны люди  для этой акции. Во 
взаимодействии с республи-
канским центром занятости 
и высшими учебными заве-
дениями проводили отбор 
кадров. После завершения 
набора, в начале октября 
начнется обучение перепис-
чиков. Есть программы, ин-

струкции, методика Росстата 
по  обучению переписчиков.  
Мы работаем в строгом со-
ответствии с планом работы, 
утвержденным в Росстате. 
Обучение заполнения пере-
писных листов подразумева-
ет, прежде всего, вниматель-
ность. Переписные листы 
изготовлены так, что после 
их заполнения данные будут 
обрабатываться на оргтехни-
ке. Это значительно облег-
чает задачу в целом, и глав-
ное, чтобы все графы листов 
были заполнены правильно, 
а это зависит от переписчи-
ков, и наш главный акцент 
при обучении переписчиков 
делается именно на это об-
стоятельство. 

- Сколько всего требует-
ся переписчиков для пере-
писи населения в Ингуше-
тии?      

- Всего необходимо подго-
товить 1400 человек, а весь 
переписной персонал респу-
блики 1700 человек. 

- Любой труд должен 
быть оплачен…

- Конечно. Каждый пере-
писчик   получит за свою ра-
боту по пять тысяч рублей. 

- Вы можете обратиться 
к нашим читателям с поже-
ланиями или советом.

- Благодарю «Сердало» за 
такую возможность. Я хочу 
сказать, что переписчики, ко-
торые будут ходить по домам 
– такие же, как и все мы ингу-
ши. Большая просьба не пре-
пятствовать их работе и не 
закрывать перед ними две-
ри. Всероссийская перепись 
– дело государственное. Еще 
раз отмечу, что в переписном 
листе не указывается фами-
лия человека, и никакие по-
следствия никому не грозят. 
Нам важно учесть все насе-
ление: возраст и пол. Ника-
ких других целей перепись 
населения не ставит. Призы-
ваю наших соотечественни-
ков осознать важность этой 
акции. Мы должны провести 

перепись на высоком органи-
зационном уровне. 

27 сентября в администра-
ции  президента Ингушетии 
прошло совещание, на ко-
тором обсуждался и вопрос 
подготовки к предстоящей 
переписи. Руководство ре-
спублики уделяет этому го-
сударственному вопросу 
большое внимание. Были за-
слушаны ответственные со-
трудники Ингушетиястата, 
отвечающие за подготовку 
к переписи, и намечен ряд 
мер по устранению недо-
статков. Следует также от-
метить, что в Джейрахском 
районе перепись населения 
началась раньше и уже за-
вершена. По результатам 
работы переписчиков можно 
говорить о 100% охвате насе-
ления района переписью. На 
сегодняшний день мы можем 
огласить лишь предвари-
тельные данные о числе лиц, 
на которых заполнены пере-
писные листы. Официальная 
информация о численности 
будет получена после авто-
матической обработки пере-
писных листов. 

На мой взгляд, в  переписи  
должно быть заинтересова-
но всё население Ингушетии. 
Почему? Мы говорим о не-
хватке школ и детских садов 
для детей, о безработице. По 
официальным итогам пере-
писи мы будем знать точно, 
сколько у нас школьников, 
молодежи, людей среднего 
возраста и стариков. Исходя 
из этих данных, руководство 
страны и республики будет 
работать над созданием 
новых рабочих мест, будут 
строиться новые школы и 
детские сады и так далее. 
Переписчикам нет дела до 
вашего бизнеса, и никто не 
станет подавать эти списки 
в налоговую инспекцию или 
еще куда. Мы уже отмечали, 
что списки эти безымянные 
и поэтому будьте гостепри-
имными хозяевами и прини-
майте у себя переписчиков в 
лучших традициях ингушей.

М.ХАНИЕВ

Готовимся к всероссийской 
переписи населения

Хусен Амхадов

В нынешнем году бюд-
жет Магаса наполняется 
за счет собственных ис-
точников доходов. Пре-
жде всего, это земельный 
налог, который удалось 
собрать сразу за послед-
ние три года. 

В 2008 году городская каз-
на была дотационной на 60 
процентов, в 2009-м — все-
го на 15, в этом году бюджет 
Магаса стал профицитным. 
Его объем — 90 миллионов 
рублей, из которых феде-
ральные субвенции состав-
ляют всего четыре миллио-
на. 

Основной источник по-
полнения бюджета — налог 
на землю с физических и 
юридических лиц. Раньше 
средства от юрлиц перечис-
лялись в региональную каз-
ну. Сегодня организации и 
фирмы заключили договоры 
с мэрией и исправно платят 
налоги. 

Частные лица в основном 
берут городские земельные 
участки в аренду. Всего их 
около тысячи, арендная пла-
та составляет 500 рублей в 
год за шесть соток земли, но 
в следующем году она вы-
растет до двух—трех тысяч 
рублей. Проведена када-
стровая оценка стоимости 
земли, новые цены утверж-
дены в федеральной када-
стровой палате. Их закрепит 
соответствующее постанов-
ление правительства респу-
блики, после чего мэрия бу-
дет перезаключать договоры 
со всеми арендаторами. 

— Повышение стоимости 
аренды земельных участ-
ков в городе — необходимая 
мера, — отметил глава му-
ниципального образования 
городской округ город Магас 
Асланбек Сагов. 

—До сих пор плата была 
символическая, и поэтому 
человек нередко арендовал 
сразу несколько участков и 
ничего на них не делал, зем-
ля пустовала. Теперь арен-
датору будет невыгодно так 
поступать. Если же человек 
построил на участке дом, у 
него есть возможность вы-
купить землю под ним. 

Увеличение собственных 
источников доходов позво-
лило городским властям 
более активно благоустраи-
вать столицу. Все проекты и 
работы утверждаются мест-
ным советом депутатов. Те-
перь мэрии не надо просить 
денег в республиканском 
правительстве и ждать, ког-
да же их выделят. 

В этом году ко Дню Победы 
в центре Магаса был открыт 
памятник погибшим в годы 
Великой Отечественной вой-
ны, на его гранитных плитах 
высечено три тысячи имен 
жителей Ингушетии, павших 
в боях. Данные взяты из ар-
хивов районных военкома-
тов. К сожалению, высечь 
все имена фронтовиков не 
могли, ведь только из одного 
района на войну ушли не-
сколько тысяч мужчин, пояс-
нили в администрации. 

Муниципалитет на свои 
средства строит детский 
сад-ясли на 70 мест, кото-
рый будет в городе первым. 
Самое позднее к 8 марта 
будущего года он откроет 
свои двери для малышей. 
Тех, кто туда попадет, можно 
будет назвать счастливчика-
ми. Дело в том, что в Магасе 
очень много детворы, а до-
школьных учреждений еще 
нет, в большом дефиците и 
ученические места. К при-
меру, городская гимназия 
«Марем» рассчитана на 220 
учащихся, а реально в ней 
учатся 1200. Есть еще на-
чальная школа на 50 мест 
для детей пограничников, 
которая содержится за счет 
муниципального бюджета. 
На этом список городских 

общеобразовательных заве-
дений исчерпан. 

По федеральной целевой 
программе «Юг России» в 
городе начато строитель-
ство школы на 700 мест, в 
будущем учебном году в ней 
должен прозвучать первый 
звонок. Но даже с ее откры-
тием ученических мест в Ма-
гасе будет не хватать. 

В нынешнем году город 
приобрел пять детских пло-
щадок, которые уже скоро 
порадуют его юных жите-
лей. Заканчивается рекон-
струкция фонтана напротив 
здания администрации пре-
зидента республики. Это 
новый гранитный комплекс 
с подсветкой, возле которо-
го можно будет отдохнуть 
на изящных кованых ска-
мейках. Напротив гимназии 
«Марем» разбит красивый 
сквер. Значительно вырос 
центральный городской 
бульвар, длина которого 
уже почти километр. Рабо-
ты велись на средства из 
федерального бюджета по 
целевой программе благоу-
стройства города. 

Несколько крупных объ-
ектов построят по феде-
ральной целевой программе 
социально-экономического 
развития Ингушетии, рассчи-
танной на 2010 — 2016 годы: 
спортивный зал, драматиче-
ский театр, два детских сада 
и другие. На федеральные 
средства прокладываются 
коммунальные сети в девя-
ти городских микрорайонах. 
летом в торжественной об-
становке был заложен пер-
вый камень в строительство 
за счет средств субъекта ки-
ноконцертного зала на 800 
мест, сейчас на него разраба-
тывается проектно-сметная 
документация. Заключен до-
говор с санктпетербургской 
фирмой о строительстве в 
Магасе семиэтажного отеля. 
На форуме в Сочи республи-
ка подписала с инвестором 
контракт на сумму 450 мил-
лионов рублей, застройщик 
обещает сдать объект в сле-
дующем году. 

По условиям договора с 
администрацией Магаса в 
будущей гостинице несколь-
ко номеров будут предо-
ставлены в распоряжение 
мэрии, в них планируется 
размещать гостей столицы. 
В конференц-зале отеля бу-
дут проводиться различные 
городские и республиканские 
мероприятия. За это власти 
предоставляют подрядчику 
землю под строительство и 
бесплатное подключение к 
инженерным коммуникаци-
ям. 

Партия «Единая Россия» 
обещает построить в Магасе 
ледовый дворец и в каждом 
районе города установить 
футбольную спортивную 
площадку с искусствен-
ным покрытием. Аналогич-
ный ледовый комплекс в 
виде шатра уже работает в 
Кабардино-Балкарии и Се-
верной Осетии. В 2010 году 
будет утвержден новый ге-
неральный план ингушской 
столицы, который определит 
облик Магаса на много лет 
вперед. Над его проектом 
работают специалисты ро-
стовского института. 

Первоначально в несколь-
ких городских микрорайонах, 
расположенных на окраи-
не, планировалось строить 
одноэтажные здания. Сей-
час архитекторы предлагают 
создать вокруг Магаса «за-
щиту» от ветра и шума ав-
томобильных магистралей в 
виде многоэтажек, а в серд-
це города, наоборот, возво-
дить невысокие дома. 

Раньше предусматри-
валось, что в столице Ин-
гушетии будут проживать 
тридцать тысяч населения, 
так как здесь рассчитывали 
строить дома не выше четы-

рех этажей, то теперь уже 50 
тысяч, ведь с будущего года 
в Магасе начнется строи-
тельство семи- и девятиэ-
тажных зданий. 

На сегодняшний день в го-
роде фактически проживают 
около семи тысяч человек. 
Но уже в самое ближайшее 
время его население будет 
расти. В столице построены 
десятки многоэтажных жи-
лых домов, рассчитанных на 
20 тысяч новоселов. Только 
в течение последнего меся-
ца магасскую прописку полу-
чили около тысячи жителей 
республики. 

Скоро строители сдадут в 
эксплуатацию еще четыре 
многоэтажки, их подрядчик, 
он же инвестор, — ингуш-
ская фирма «Неон», часть 
средств внесли дольщики. 
Другая компания, «Рус-
строй», завершила строи-
тельство жилого комплекса 
на 170 квартир, часть из них 
уже продана организациям 
и частным лицам. Респу-
бликанское МВД и служба 
судебных приставов также 
планируют построить для 
своих сотрудников жилье в 
Магасе. Большинство ре-
гиональных подразделений 
федеральных ведомств уже 
строят здесь многоквартир-
ные дома. 

ЖСК «Газовик» вместе 
с «Газпромом» намерено 
построить большой жилой 
комплекс на территории три 
с половиной гектара, в кото-
ром часть квартир будет пе-
редана городу. Кстати, один 
квадратный метр стоит в ре-
спубликанской столице от 25 
до 35 тысяч рублей, на этапе 
строительства — 15—16 ты-
сяч. 

Впервые в городе постро-
ен элитный комплекс из 
пяти- и шестиэтажных домов 
на 200 квартир с лифтами и 
подземной стоянкой, кото-
рые реализовываются по 45 
тысяч рублей за квадратный 
метр. 

Все застройщики обязаны 
соблюдать условие: первые 
этажи новостроек должны 
быть нежилыми, они пред-
назначены для магазинов, 
офисов, предприятий сферы 
услуг, которые необходимы 
молодому городу. Прежде 
чем начать строительство, 
застройщики согласовывают 
свои проекты в муниципали-
тете — с учетом места для 
детских площадок, парковки 
автомобилей. Кроме того, 
с недавних пор определен-
ный процент от объема ин-
вестиций подрядчик должен 
перечислить в фонд города 
или же предоставить мэрии 
бесплатно квартиры в уже 
готовых домах. Это новая 
практика, мэрия подписа-
ла первые контракты с ин-
весторами, где оговорены 
эти условия. Жилье будет 
бесплатно распределяться 
социально незащищенным 
категориям граждан. Чтобы 
снизить расходы на строи-
тельство жилья, земля под 
многоэтажки предоставля-
ется застройщикам в арен-
ду за символическую плату. 
Потом она будет передана в 
пользование жильцам. 

Кстати, глава администра-
ции Магаса Асланбек Сагов 
возглавляет общественную 
приемную Владимира Пу-
тина, которая находится на 
первом этаже мэрии. Статус 
первого лица республикан-
ской столицы помогает ему 
решать проблемы многих 
граждан. Удается помочь 
практически каждому вто-
рому обратившемуся в об-
щественную приемную. По 
России этот показатель со-
ставляет 27 процентов. 

Подготовила 
Алена лАРИНА 

«Российская газета»

ДОхОДНЫЕ ЗЕМЛИ - 
столица Ингушетии Магас 

перестала жить за счет дотаций

В Карачаево-Черкесии прошел 
форум молодых писателей

С 20 по 24 сентября в Карачаево-Черкесии, в лечебно-оздоровительном комплексе «Снеж-
ная Каролева», в поселке Дамбай прошел форум молодых писателей, в котором приняли 
участие представители семи республик Северного Кавказа. Была приглашена сюда и делега-
ция из Ингушетии. Муса Баркинхоев, Малика Сагова и Аза Мальсагова во главе с редактором 
журнала «литературная Ингушетия» лейлой Тамасхановой представляли нашу республику 
на этом молодежном форуме.

Совещание открыл С.А. Филатов, президент фонда (социально-экономических и интеллек-
туальных программ). С.Филатов зачитал приветствие всем участникам и гостям этого форума 
от лица президента Карачаево-Черкесской Республики. 

На данном форуме проводили мастер-классы по поэзии и критике поэта Максима Амелина 
и главного редактора журнала «Новый мир» Андрея Василевского. Также были проведены 
семинары по прозе, драматургии, публицистике и журналистике. Участники семинара зачиты-
вали свои произведения, обменивались творческим опытом. 

А. ТИМИРХАНОВА

Встретившись на днях 
с начальником отдела 
растениеводства, меха-
низации и малых форм 
хозяйствования минсель-
хоза Магомедом Акмур-
зиевым, я попросил его 
прокомментировать ход 
осенних полевых работ, 
реализуемых сегодня ме-
ханизаторами ГУПов и 
СПХ, что по линии аграр-
ного ведомства.

Напомним, в хозяйствах, 
что по линии аграрного 
ведомства, предстоит  
посеять 20011 гектаров 
озимых. Из них  к началу 
октября посеяны свыше 
двух тысяч гектаров.

Мало это или много? Если 
считать, что согласно агро-
технике необходимо отсе-
яться к 15 октября, конечно 
же, крайне недостаточно.

По сему необходимо фор-
сировать темпы сева, чтобы 
уложиться в сроки.

- Магомед, вы сказали, 
что в целом по республике 
ситуация с севом неудо-
влетворительная. А как 
складываются дела, если 
взять отдельные районы?

- Данные в этом отноше-
нии разительные. Если в 
хозяйствах Малгобекского 
района из 2750 гектаров 
озимой пшеницы посеяно 
около 500, а из 3270 гекта-
ров ячменя около 800, то в 
Сунженском районе, иду-
щем вторым по посеву, из 
5108 гектаров пшеницы по-
сеяно всего 600, а из 3914 
гектаров ячменя не посеяно 
ни одного гектара. Напомню 
еще раз, эти данные на ко-
нец сентября.

Очень неважное положе-
ние сложилось в Назранов-
ском районе.

Здесь из 1860 гектаров 
пшеницы не посеян ни один 
гектар, а из 1779 гектаров 
ячменя посеяно 25 гектаров. 
Если ситуацию, сложившую-
ся в первых двух районах 
можно назвать критической, 

то в Назрановском районе 
она провальная.

- Ну, а если взять от-
дельные хозяйства респу-
блики, есть ли среди них 
такие, в которых сев реа-
лизуется на необходимом 
уровне?

- К таким хозяйствам в 
первую очередь  относится 
ГУП ОПХ «Нестеровское», 
где к началу октября из 1150 
гектаров озимых посеяно 
500. Из Малгобекского рай-
она к хозяйствам, хорошо 
справляющимся с севом, 
можно отнести ГУП «Новый 
Редант», «Сагопшинское», 
«Даймохк» и сельхозкоопе-
ратив «Даби-Юрт».

Темпы сева озимых, взя-
тые в этих хозяйствах, впол-
не достаточны, чтобы к 15 
октября отсеяться полно-
стью. Между тем, в Назра-
новском районе посеяны 
всего-то 25 гектаров ячменя. 
И это сделано в ГУПе «Сур-
хахинское». В остальных 
хозяйствах этого района не 
посеян ни один гектар.

- Не скажете, почему?
- Здесь несколько причин и 

все первостепенные. К при-
меру, во многих Назранов-
ских хозяйствах еще пред-
стоит вспахать земли под 
сев озимых, после чего про-
вести предпосевную обра-
ботку почвы. А  на это уйдет 
немало времени. Аналогич-
ная ситуация складывается 
и в других районах, имею в 
виду ситуацию с пахотой и 
подготовкой почвы к севу.

- Магомед, коль вы упо-
мянули пахоту и предпо-
севную обработку почвы, 
прошу вас более под-
робнее и конкретнее рас-

сказать об этих важных 
агротехнических работах, 
без реализации которых о 
севе и мечтать-то не при-
ходится?

- На момент нашего с вами 
разговора вспаханы всего-
то 11008 гектаров пашни из 
20011, а о зяби  и говорить-
то не приходится.

Если взять отдельные 
районы, в пахоте на первом 
месте Малгобекский рай-
он. Здесь из 6020 гектаров 
вспахано около 5 тысяч. 
Хотя, должен сказать, что с 
пахотой необходимо было 
уложиться в августе меся-
це, как этого потребовал от 
руководителей хозяйств ми-
нистр сельского хозяйства 
Баматгирей Манкиев.

На втором месте по этой 
агротехнической работе 
Сунженский район. Здесь из 
9023 гектаров, намеченных 
под сев озимых, вспахано 
3610, из которых 1150 при-
ходится на ГУП ОПХ «Несте-
ровское». К слову сказать, в 
этом хозяйстве, как я выше 
отметил, сегодня полным 
ходом идет сев. Ну, а в дру-
гих хозяйствах этого района 
вспахано всего-то 2460. В 
этой пахоте львиная доля 
приходится на СПК «Алхан-
чурт», «Урожай», «Заря», 
«Нива» и «Сунжа». В других 
ГУПах и СПК вспаханы не-
значительные площади.

- Вы назвали СПК «Уро-
жай», «Заря», «Нива» и 
«Алханчурт». Это что, но-
вые хозяйства?

- Совершенно верно. Они 
организованы в текущем 
году. А произошло это по 
причине того, что в райо-
не Алхан-Чуртской долины, 

вдоль нее почти на всем про-
тяжении лежали земли, за-
росшие бурьяном, которые 
не использовались в тече-
ние последних 20 лет после 
развала Советского Союза. 
Более того, в ГУПе им. Оска-
нова и АОЗТ «Джейрахское» 
были тоже аналогичные зем-
ли. В общей сложности та-
ких земель набралось где-то 
около трех тысяч гектаров. 
Именно поэтому по инициа-
тиве Баматгирея Манкиева 
было образовано пять таких 
хозяйств, чтобы полностью 
использовать пашни Сун-
женского района, лежащие в 
зоне рискованного земледе-
лия. Считаю, что это сдела-
но правильно и расчетливо. 
Со следующего года в этих 
новых хозяйствах будет вы-
ращен первый урожай ози-
мых, который существенно 
увеличит валовой обзор зер-
на в республике.

- Как обстоят дела в хо-
зяйствах с наличием тех-
ники и посевного материа-
ла?

- Что и говорить, на пред-
посевную обработку почвы, 
конечно же, уйдет минимум 
дней четыре-пять, а то и 
больше. Было бы хорошо, 
разумеется, если обработка 
почвы и сев, как, например, 
в «Нестеровском», можно 
было делать в одном ком-
плексе. К сожалению, такую 
работу могут реализовать 
только в трех-четырех хо-
зяйствах.

Ну, а в остальных ката-
строфически не хватает 
техники, особенно сеялок. 
Да и ту сельхозтехнику, ко-
торую имеют, используют 
процентов на 50 и меньше. 

В этом повинны руководи-
тели и специалисты отстаю-
щих хозяйств, которые не 
проявляют о механизаторах 
и ремонтниках должную за-
боту. При полном и рацио-
нальном использовании той, 
которая есть в наличии этих 
хозяйств, конечно же, поле-
вые работы выполнялись бы 
намного быстрее и лучше, 
чем сегодня.

Теперь, что касается се-
мян. Обеспеченность ими на 
сегодняшний день в целом 
по ГУПам и СПК республики, 
скажем прямо, неважная.

В Сунженском районе, к 
примеру, семян заготовлено 
намного больше, чем это не-
обходимо.

При задании 1279 тонн 
пшеницы их здесь 2380. А 
вот ячменя при задании 902 
тонн - 620. Заготовка про-
должается. Правда львиная 
доля этих семян приходит-
ся на ГУП ОПХ «Нестеров-
ское», в котором на сегод-
няшний день засыпано 2100 
тонн семян пшеницы и 400 
ячменя при задании послед-
него 78 тонн. В Малгобек-
ском районе при задании 
пшеницы 689 засыпано 1043 
тонны, ячменя - 914 тонн при 
задании 753.

А вот в Назрановском рай-
оне при задании 467 тонн 
семян и пшеницы заготов-
лено всего-то 189, ячменя 
заготовлено 255 тонн при за-
дании 411.

Что касается СХК «Колос» 
г. Карабулака, здесь идет 
сев озимых, под который за-
планирован 800-гектарный 
клин. Между тем, в этом хо-
зяйстве ни в один год после 
развала Советского Союза 
более 150-200 гектаров не 
сеяли. Вот такова ситуация, 
сложившаяся на полях ГУ-
Пов и СПК на сегодняшний 
день, которую необходимо 
поправлять, что, надеемся, 
смогут  сделать до 20 октя-
бря.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Ситуацию с севом 
необходимо поправлять

СЕльСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

М. Баркинкхоев и С. А. Филатов, руководитель  
фонда социально-экономических и интеллектуальных 
программ
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Предприятия, учреждения, организации Профессия 
(специальность)

Форма и
система
 оплаты

К о л - в о 
вакансийНаименование Адрес телефон

Назрановский городской центр занятости населения
ОАО «Назрановский 
хлебозавод» г. Назрань  22-53-38 Мастер-кондитер 7000 1

ООО «ВИЛС» г. Назрань  22-79-69
Электросварщик
Токарь
Фрезеровщик
Слесарь-механик

5000
    5000
5000
5000

1
2
1
2

ГУ «Археологический центр» г. Назрань 22-98-49 Геодезист 4330 1

ГУ Ингушский  
Республиканский 
противотуберкулезный 
диспансер

М/О Гамурзиево 22-23-34

Врач физиотерапевт
Врач уролог
Гл.медсестра 
М/с физиокабинета
Врач фтизиатр

3897
3897
14623
2723
15588

1
1
1
1
4

ГУ дополнительного 
профессионального образования 
«ИПК РО РИ»

М/О Насыр – Корт 22-31-97
22-34-64 Учитель географии 6000 1

ГУП Назрановское ДРСУ ул. Муталиева, 10 22-63-32    Дорожные рабочие
Механизаторы

 8000
10000

6
3

ГУ СТК «Барт» г. Назрань пр-т 
Базоркина - Артист театра и кино 5770 3

Такси «Миг» г. Назрань 89287343223 Оператор 6000 2

Музыкально-драматич.тетр г. Назрань 228429
Сценограф
Режиссер-постановщик
актер

8919
8919
7567

1
1
1

ГП «Зеленстрой» г. Назрань г. Назрань 89287902822 Разнорабочий
Цветовод

9000
9000

8
4

ТД ООО «Огни Кокшетау» г. Назрань 89280989883 Гл. бухгалтер 10000 1

ООО «Спектр» г. Назрань 22-10-50 бухгалтер 12000 2
Детский оздоровит лагерь 
«Аьрзи» с. Лейми 89626437356 Техничка

Гармонист 
8000
5000

2
1

ГУ «Управление»
гос.экспертизы РИ г.Назрань 22-34-19 Гл.специалист 6500 1

ГУ Респ. врачебно-
физкультурный Диспансер г.Назрань 22-15-11

Врач педиатр
Врач кардиолог
Врач физиотерапевт

6852
6852
6852

2
1
1

ГУ Респуб. Детская 
поликлиника г.Назрань 22-89-58 Врач нефролог

Врач офтальмолог
6300
3150

1
1

ООО «Гарант-Оценка» г. Назрань 89287432022 Рабочие
Технолог 

7000
10000

2
1

ГУ Здравоохр. «Бюро Суд-мед. 
Эксперт. РИ» г. Назрань 225989 санитарка 6100 1

 Итого: 63
Назрановский районный центр занятости населения

СПК «Барсукинский» с.Барсуки 89280930176

Механик
Зоотехник
Ветврач
Гл. агроном
Механизатор
Инженер- механик
Слесарь 

5500
6000
6000
6000
5700
5900
5000

2
1
1
1
8
2
2

Магасские электросети г. Магас 55-15-69 Контролер 4720 4
Аушев Курейш 
Хаджимуратович с. Сурхахи 8(928)7486816 Тракторист 5000 2

Итого: 23
Сунженский районный центр занятости населения

Сунженское ПУЖКХ ст.Ордж-кая
ул.Висаитова,20 72-19-78 Водитель на асен. машину 4600 1

РТП «Сунженское» ст.Ордж-кая
ул. Плиева,1 72-25-09 Моторист по рем. диз. двигат. 4500 1

ГПВК «Водоканал» ст.Ордж-кая
ул. Калинина, 126 72-19-16 Инженер 10520 1

ООО «Мебельная фабрика» ст.Ордж-кая
ул.Сейнароева, 123 72-17-62 Станочник 5500 3

ООО «Мост» ст.Ордж-кая
ул.Демченка,81 72-13-36 Водитель (КРАЗ, МАЗ) 9000 1

ГУП ОПХ «Нестеровская» ст. Ордж-кая 89626418679 Тракторист
Агроном 

15000
10000 1

1

УФС «Росприроднадзор» ст. Ордж-кая 72-22-75
Ведущий специалист
Зам. начальника
Гл. специалист
Специалист

3759
4550
4060
3458

1
1
1
1

СХП «Алхаст» с Алхасты тракторист 10000 1
Итого:       14

Карабулакский районный центр занятости населения

ООО АПС «Сервис» г. Карабулак 89626453511 Реализатор
Товаровед

3500
4000

27
3

ООО «НерудСтрой» г. Карабулак 89287932420 Водитель Краза
Бульдозерист

17000
17000

2
1

Итого: 33
Малгобекский  районный центр занятости населения

ГУП «Даймохк» с. Нижние-Ачалуки
ул. Шоссейная, 65 89280938780

Бухгалтер
Экономист
Механик

7000
7000
5000

1
1
1

Малгобекское ПУЖКХ Г. Малгобек ул. 
Базоркина  №47 Слесарь-сантехник 6000 2

Итого: 5
Джейрахский  районный центр занятости населения

Амбулатория с. Джейрах 33-10-03 Участковый врач (общей 
практики) 7506 1

Дом культуры с. Джейрах      33-11-02 Доулист 5000 1

ЛОК «Армхи» с. Армхи 33-11-29

Официант
Кух, работник
Разнорабочие
Уборщица
Воспитатель
охранник
Техничка
Гармонист

6000
6000
6000
6000
6000
6000
6000
6000

1
2
1
2
3
2
2
1

ГУП Джейрахское ДРСУ с.Джейрах
Экскаватарщик
Рабочий
Инженер-геодезист ППО

6000
5000
9000

1
4
1

Итого: 22
Всего: 160

ВАКАНТНЫЕ РАБОЧИЕ МЕСТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ
по состоянию на 01.09.2010 г.

ПОСТАНОВлЕНИЕ 
г. Магас

28 сентября  2010 г.                         № 295

В соответствии со статьей 3 Закона Российской Федерации от 30 марта 1993 года № 4693-1 «О минимальном размере 
оплаты труда», в целях обеспечения мер социальной поддержки студентов государственных общеобразовательных учреж-
дений среднего профессионального образования «Ингушский медицинский колледж им. А.И. Тутаевой» и «Государственный 
колледж искусств Республики Ингушетия», получающих образование по очной форме обучения за счет средств республикан-
ского бюджета, руководствуясь статьей 22 Конституционного закона Республики Ингушетия от 10 июня 1998 года № 5-РКЗ «О 
Правительстве Республики Ингушетия», Правительство Республики Ингушетия п о с т а н о в л я е т:

1. Установить с 1 января 2011 года для студентов государственного общеобразовательного учреждения среднего профес-
сионального образования «Ингушский медицинский колледж им. А.И. Тутаевой» и государственного общеобразовательного 
учреждения среднего профессионального образования «Государственный колледж искусств Республики Ингушетия», полу-
чающих образование по очной форме обучения за счет средств бюджета Республики Ингушетия, стипендию в размере 400 
(четырехсот) рублей; для детей-сирот из числа указанных студентов - в размере 600 (шестисот) рублей.

2. Признать утратившим силу подпункт «а» пункта 1 Постановления Правительства Республики Ингушетия от 22 октября 
2004 года № 252 «Об установлении размера стипендии студентам учреждений среднего и профессионального образования 
и денежной компенсации на обеспечение книгоиздательской продукцией педагогических работников республиканских обра-
зовательных учреждений».

3. Контроль за исполнением настоящего распоряжения возложить на заместителя Председателя Правительства Республи-
ки Ингушетия М.А. Дзаурова. 

Председатель Правительства
Республики Ингушетия                      А. ВОРОБЬЕВ

ПОСТАНОВлЕНИЕ 
г. Магас

28 сентября  2010 г.                        № 296

О внесении изменений в Постановление Правительства 
Республики Ингушетия от 30 декабря 2005 года № 226

Руководствуясь статьей 22 Конституционного закона Республики Ингушетия от 10 июня 1998 года № 5-РКЗ «О Правитель-
стве Республики Ингушетия», Правительство Республики Ингушетия постановляет:

1. Внести в Постановление Правительства Республики Ингушетия от 30 декабря 2005 года № 226 «Об утверждении Пе-
речней форм отчетности и сроков сдачи периодических, квартальных и годовых отчетов, представляемых в Министерство 
финансов Республики Ингушетия и Управление жилищно-коммунального хозяйства Республики Ингушетия» следующие из-
менения:

а) в приложении № 1 раздел «Управление жилищно-коммунального хозяйства Республики Ингушетия» изложить в следую-
щей редакции:

«Управление жилищно-коммунального хозяйства Республики Ингушетия
Квартальные:
бухгалтерский баланс с приложениями:
-форма № 2;
-форма № 4;
-расшифровка по дотациям от реализации услуг населению по ценам и тарифам, утвержденным Правительством РИ – до 

20 числа после отчетного периода;
-отчетная калькуляция – до 25 числа после отчетного периода.
Годовые:
бухгалтерский баланс с приложениями:
-форма № 2;
-форма № 4;
-расшифровка по дотациям  от реализации услуг населению по ценам и тарифам, утвержденным Правительством РИ – до 

20 числа после отчетного периода;
-отчетная калькуляция – до 25 числа после отчетного периода.»;
б) в приложении № 2:
в разделе «Ежемесячные отчеты»:
- пункт 4 исключить;
- пункты 5 – 7 считать соответственно пунктами 4 – 6;
в разделе «Квартальные отчеты»:
- пункты 1, 2 исключить;
- пункты 3, 5 – 11 считать соответственно пунктами 1 – 8;
в разделе «Годовые отчеты»:
- пункты 6, 7 и 9 исключить;
- пункты 8, 10 – 14 считать соответственно пунктами 6 – 11.
2. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.

Председатель Правительства
Республики Ингушетия                      А. ВОРОБЬЕВ

СЕРДАЛО3 стр.  № 154-155 (10484-485), 2 октября 2010 года

Выплаты ОСАГО по упрощенной схеме 
ДТП вырастут до 50 тысяч рублей

Минфин выступил с предложением повысить максимальный размер выплат ОСАГО при упрощен-
ной схеме оформления ДТП. Чиновники предложили увеличить сумму с 25 до 50 тысяч рублей. До 500 
тысяч рублей предлагается также повысить предельный уровень выплат гражданам, получившим 
травмы при автомобильной аварии.

В настоящее время данные предложения находятся на этапе согласования с другими ведомствами. Окон-
чательный вариант будет представлен правительству в конце этого года. «Минфин предлагает увеличить пре-
дельный размер выплаты по ОСАГО при упрощенной схеме оформления ДТП до 50 тысяч рублей, а лимит 
выплат тем, кто получил при ДТП различные травмы, повысить с 160 до 500 тысяч рублей каждому постра-
давшему», - сообщила «Интерфаксу» заместитель директора департамента финансовой политики ведомства 
Вера Балакирева.

Напомним, что упрощенная схема оформления ДТП возможна при мелких авариях, в случае, когда один из 
участников ДТП добровольно признает свою вину и водители могут оформить документы без вызова на место 
инспекторов ДПС. В настоящее время доля таких аварий не превышает 3%.

«Данные поправки направлены на достижение большей прозрачности самой процедуры оформления выпла-
ты по ОСАГО для страхователей. Но в документе содержатся нормы, которые могут вызвать дискуссии между 
заинтересованными сторонами. Так, обсуждение может вызвать вопрос о повышении в связи с этим тарифов 
в ОСАГО», - пояснила Балакирева. Насколько увеличение лимита по выплатам повлияет на рост тарифов пока 
неизвестно. Некоторые эксперты склоняются к тому, что страховые ставки вырастут в среднем на 35%.

auto.vesti.ru

Названы имена 15 лучших учителей 
России 2010 года

Определены 15 лучших учителей России 2010 г. Ими стали преподаватели из липецка, Москвы, Санкт-
Петербурга, Тюмени, Челябинска, Башкирии, Чечни, Чувашии, Вологодской, Московской, Мурманской, Оренбург-
ской, Тульской областей, Ханты-Мансийского округа и Красноярского края. Среди финалистов 10 женщин и 5 
мужчин. 

Итоги первого тура конкурса «Учителя года России – 2010» были подведены в магнитогорском Доме творчества детей и 
молодежи. Как сообщает пресс-центра конкурса, лауреатами этого года стали:

1. Вахрамеев Вячеслав Вячеславович, учитель русского языка и литературы МОУ «Средняя общеобразовательная шко-
ла № 2» г. Сокола Вологодской области;

2. Галанюк Пётр Петрович, учитель истории, права и МХК МОУ «Гимназия № 8» г. Шумерля Чувашской Республики;
3. Гарифзянов Андрей Рузильевич, учитель биологии и химии МОУ «Волхонщинская средняя общеобразовательная шко-

ла» пос. Красная Нива Тульской области;
4. Коршунов Артур Александрович, учитель физической культуры МБОУ средней общеобразовательной школы № 12 г. 

Урай Ханты-Мансийского автономного округа;
5. Кузьмина Елена Сергеевна, учитель начальных классов МБОУ «Средняя общеобразовательная школа № 26» г. Стер-

литамака Республики Башкортостан;
6. латыпова Екатерина Вадимовна, учитель информатики и ИКТ ГУ общеобразовательной школы-интерната «Губерна-

торский многопрофильный лицей-интернат для одаренных детей Оренбуржья» Оренбургской области;
7.  лобанова Татьяна Анатольевна, учитель географии МОУ Шушенской средней общеобразовательной школы № 2 пос. 

Шушенское Красноярского края;
8.  Павлова Нина Васильевна, учитель истории и обществознания МОУ гимназии № 12 г. липецка;
9. Редина Ольга Владимировна, учитель русского языка и литературы МОУ Гимназии № 1 г. Тюмени;
10. Сабитова Гульнара Сабиржаловна, учитель русского языка и литературы МОУ гимназии № 10 г. Челябинска;
11. Случ Михаил Ильич, учитель математики ГОУ средней общеобразовательной школы № 1060 г. Москвы;
12. Талаева Наталия Евгеньевна, учитель истории МОУ Новобытовской средней общеобразовательной школы с углу-

бленным изучением отдельных предметов Чеховского района Московской области;
13. Ус Галина Дмитриевна, учитель биологии МОУ средней общеобразовательной школы № 19 г. Заполярный  Печенг-

ского района Мурманской области;
14. Халадова Роза Тапаевна, учитель химии МОУ средней общеобразовательной школы № 38 г. Грозный Чеченской Ре-

спублики;
15. Черенкова Инна Владимировна, учитель обществознания и истории ГОУ Гимназии № 56 Петроградского района г. 

Санкт-Петербурга.
15 финалистов примут участие в конкурсных испытаниях второго тура – «Мастер-класс» и «Открытая дискуссия», на 

основе которых и будет объявлен победитель. Церемония награждения абсолютного победителя состоится в Москве 5 
октября 2010 г.

Напомним, что Всероссийский конкурс «Учитель года России» проводится с 1990 г. Его учредителями являются Министер-
ство образования и науки и Профсоюз работников народного образования и науки Российской Федерации, а также «Учитель-
ская газета». Конкурс этого года проходит в Магнитогорске Челябинской области с 23 сентября по 4 октября 2010 г. 

polit.ru

Спрос на страховые услуги 
восстановится в 2011 г.

МОСКВА, 27 сентября. /Страхование/. Спрос на страховые услуги восстановится в 2011 г. Такую точку зре-
ния высказал журналистам генеральный директор «РОСНО», глава Allianz Евразия Ханнес Чопра.

«Уже прошло 9 месяцев от 2010 г. и я оцениваю 2010 г. как кризисный для рынка страхования. В 2010 г на рынке ничего 
не изменилось с точки зрения стабильности и устойчивого роста», - сказал Х.Чопра.

Вместе с тем, по его мнению, в первой половине 2011 г. будет наблюдаться устойчивый рост в страховании по всей стра-
не. Уже сейчас мы видим экономический рост в России, хотя он обеспечивается небольшим количеством новостей, отметил 
эксперт. При этом рост доходов населения обычно запаздывает на 6-9 месяцев. Как считает Х.Чопра, после природных 
катаклизмов текущего года отношение людей к страхованию изменилось, расходы на страхование теперь не являются 
самым последним приоритетом.

Как отметил Х.Чопра, изменилось отношение к страхованию и корпоративных клиентов. Если 2 года назад клиенты либо 
отказывались от страхования, ссылаясь на кризис, либо хотели получить за меньшую сумму прежний набор страховых 
услуг, то сейчас корпоративные клиенты готовы идти на диалог и отказываться от каких-то услуг, но не от страхования в це-
лом. По мнению Х.Чопры, в 2011 г. будет наблюдаться рост спроса на страхование со стороны корпоративных клиентов.

ins.prime-tass.ru

ОБРАЗОВАНИЕ

РыНОК СТРАХОВАНИЯ



CMYK

27 сентября в рамках молодежного образовательно-
го форума «Молодежь Адыгеи», организованного коми-
тетом по делам молодежи Республики Адыгеи, прошел 
«круглый стол» по вопросам добровольного донорства 
крови

Студенты республиканских ВУЗов, активисты молодеж-
ных организаций и специалисты медучреждений Адыгеи со-
брались за «круглым столом» под названием «Молодежь и 
донорство», чтобы обсудить проблемы донорства крови. В 
мероприятии присутствовала  заведующая отделением за-
готовки крови Наталья Анатольевна Остапенко, заведующая 
АРО АРКПУ Сара Темировна Чухо и волонтер  АР Центра по 
борьбе со СПИДом и инфекционными заболеваниями. Пред-
ставитель организационного комитета «Программы развития 
добровольного донорства крови и ее компонентов в Респу-
блике Адыгея» презентовала участникам программу, расска-
зала о проводимых мероприятиях и поделилась имеющимся 
опытом. 

Специалисты в своих выступлениях привели статистиче-
ские данные, а также говорили об актуальности проблемы 
пропаганды массового донорства, о тех проблемах, с которы-
ми они сталкиваются в своей работе. 

“Несмотря на то, что сотрудникам СПК порой приходится 
работать в экстремальном режиме, специалисты медучреж-
дений всегда получают нужное количество донорской крови,” 
- отметила Сара Темировна, заведующая АРО АРКПУ .

Наталья Анатольевна рассказала о безопастности донор-
ства, о проблеме сезонности в донорстве. Ответила на во-
просы молодых людей: как сдавать кровь? Можно ли инфи-
цироваться при сдаче крови? Все ли могут сдавать кровь?

После выступления специалистов была оживленная дис-
куссия, в ходе которой участники пришли к мнению о необ-
ходимости привлечения молодежи к пропаганде и агитации 
донорства, о необходимости координирования организаций, 
а также о готовности молодежи участвовать в реализации 
Программы. В завершение круглого стола участники подпи-
сали открытый общественный договор.

«Подписание общественного договора о сотрудничестве в 
области донорства крови является очень важным шагом, мо-
лодежь тем самым разделяет ответственность за жизнь сво-
их сограждан. Ребята взяли на себя обязательства принять 
участие в реализации Программы развития добровольного 
донорства крови и ее компонентов в России», - рассказала 
Елена Чуракова, представитель оргкомитета Программы раз-
вития добровольного донорства крови.

СПРАВКА
Служба крови России занимает особое место в здравоох-

ранении России. Потребность учреждений здравоохранения 
в компонентах и препаратах крови растет из года в год. Это 
связано с увеличением количества оперативных вмеша-
тельств, в том числе с развитием высокотехнологичной ме-
дицинской помощи. 

Для выравнивания создавшейся ситуации в 2008–2012 гг. 
по всем направлениям реализуются мероприятия, направ-
ленные на развитие службы крови: 

1. совершенствование и модернизация материально-
технической базы учреждений службы крови; 

2. формирование единой информационной базы для раз-
вития организации донорства;

3. коммуникационная кампания, направленная на развитие 

массового безвозмездного  донорства крови.
В 2008 году в реализации мероприятий участвовали 15 

региональных станций переливания крови (Кострома, Во-
ронеж, Ростов-на-Дону, Махачкала, Калининград, Иркутск, 
Ульяновск, Астрахань, Пенза, Петрозаводск, Йошкал-Ола, 
Улан-Уде, Чебоксары, Краснодар, Калуга, Чита) и 6 феде-
ральных учреждений (Центр крови ФМБА России, ГНЦ РАМН 
в Москве, РосНИИГиТ в Санкт-Петербурге, СПК Росздрава в 
Екатеринбурге и СПК Росздрава в Челябинске).

В 2009 году было переоснащено 26 региональных станций 
переливания крови (Башкортостан, Коми, Мордовия, Саха 
(Якутия), Северная Осетия–Алания, Татарстан, Удмуртия, Ал-
тай, Камчатский край, Красноярск, Пермь, Приморский край, 
Хабаровск, Архангельск, Кемерово, Киров, Магадан, Мур-
манск, Новосибирск, Оренбург, Орел, Псков, Рязань, Саха-
лин, Свердловск, Смоленск) и 5 федеральных станций пере-
ливания крови (Клиническая больница № 101 ФМБА России в 
Ставропольском крае, Центр крови ФМБА России, Кировский 
НИИ гематологии и переливания крови, Российский НИИ ге-
матологии и трансфузиологии в Санкт-Петербурге, Научный 
центр сердечно-сосудистой хирургии имени А.Н.Бакулева в 
Москве).

В 2010 году Программа реализуется в учреждениях 22 
субъектов Российской Федерации (Благовещенск, Биробид-
жан, Нижний Новгород, Вологда, Тосно, Горно-Алтайск, Омск, 
Томск, Тюмень, Челябинск, Брянск, Владимир, Иваново, 
Курск, Тамбов, Тверь, Майкоп, Назрань, Нальчик, Элиста, 
Ставрополь, Братск) и 4 федеральных учреждениях Службы 
крови (ФГУ ГУ РДКБ Федерального агентства по здравоохра-
нению и социальному развитию и Центр крови ФМБА Рос-
сии в Москве, СПК ФМБА России в Красноярске, Кировский 
научно-исследовательский институт гематологии и перелива-
ния крови ФМБА в Кирове).

Донором может стать любой здоровый гражданин в 
возрасте от 18 лет с массой тела  не менее 50 кг.

Рекомендации донору: 
1. воздержитесь от употребления алкоголя за 48 часов 

до процедуры;
2. воздержитесь от употребления аспирина, анальги-

на и лекарств, содержащих аспирин и анальгетики, за 72 
часа до процедуры;

3. по возможности, воздержитесь от курения за час до 
процедуры;

4. не следует сдавать кровь после ночного дежурства 
или просто бессонной ночи;

5. при себе необходимо иметь паспорт с регистрацией. 

Как питаться перед сдачей крови:
1. за двое суток не употребляйте спиртные напитки;
2. вечером накануне кроводачи исключите из рациона 

жирное, жареное, острое, копченое, молочные продукты, 
яйца, масло;

3. утром в день кроводачи - сладкий чай, варенье, хлеб, 
сухари, сушки, отварные крупы, макароны (на воде без 
масла), соки, морсы, компоты, минеральная вода. И, во-
обще, выпейте побольше жидкости, можно овощи, фрук-
ты (кроме бананов). 

Натощак сдавать кровь не нужно!

Одна кроводача составляет 450 мл.

Карантинизация плазмы:
Вся заготовленная плазма проходит период карантиниза-

ции: хранится с запретом выдачи не менее 6 месяцев, по ис-
течении которых донор снова проходит проверку. Если через 
6 месяцев  лабораторное обследование донора не выявит 
у него никаких отклонений, плазма будет выдана в клинику. 
Если  при повторном обследовании у донора обнаружат при-
знаки заболевания, которое может передаваться с кровью – 
все ранее заготовленные от этого донора компоненты крови 
уничтожаются. Вот почему так важно повторное прибытие до-
нора на Станцию переливания крови. 

За дополнительной информацией обращайтесь:
www.yadonor.ru
Борисова Жанна 
Представитель Организационного комитета
«Программы развития добровольного донорства кро-

ви в ЮФО и СКФО»
моб. 8 951 49 62 944
skfo@yadonor.ru

«МОЛОДЕЖЬ И ДОНОРСТВО» - 
«КРУГЛЫЙ СТОЛ» В РАМКАх 

ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ФОРУМА В АДЫГЕЕ

О качестве воды можно су-
дить по здоровью нации, ведь 
вода - это то, без чего не мо-
жет обойтись ни одно живое 
существо, а в особенности 
человек. 

Неочищенная, или не хо-
рошо очищенная вода вызы-
вает болезни, при ее питье 
ощущается дискомфорт. В 
нашей республике нет очист-
ных сооружений, поскольку 
они очень дорогие, а это, в 
свою очередь, не «по зубам» 
республиканскому бюдже-
ту. Власти городов, районов 
и сел нет-нет да принимают 
меры для решения данной 
проблемы, но все упирается в 
одну еще большую проблему 
- нехватку денежных средств. 
Узнать как решается эта про-
блема в Карабулаке, с такой 

целью мы отправились к на-
чальнику водоканала по г. Ка-
рабулаку Хучиеву Микаилу. 

- Скажите, пожалуйста, 
как обстоят дела с водой 
по Карабулаку и откуда до-
ставляют к нам воду? 

- Доставляют воду из ше-
сти скважин, до сих пор у нас 
было четыре скважины, но 
недавно мы отремонтирова-
ли две ранее не работавшие 
скважины. Проложен водо-
провод от ул. Заречной до 
Первомайской из шести сква-
жин, в трех вода не соответ-

ствует нормам питьевой воды 
(техническая). 

Первая скважина находит-
ся в районе Птичники (за пер-
вым микрорайоном). Вода в 
этой скважине более мягкая. 
Проблема заключается и в 
том, что все скважины соеди-
нены между собой в одной 
сети. Но у нас появилась та-
кая инициатива, чтобы воду 
из района Птичников соеди-
нить с другими скважинами, 
чтобы в общем сделать жест-
кую воду более мягкой. 

Есть проблема, связанная 

не только с качеством воды, 
но и с количеством. Разные 
части расходуют воду по-
разному. В Юго-Восточной 
части воду используют в 
объеме 2,5 тыс. м³, хотя тре-
буемый объем для этой части 
4,5 тыс. м³. (Н), центральная 
же часть (городок) использует 
5-5,5 тыс. м³ в день в летнее 
время, доходит и до 7 тыс. 
м³. 

Так как вода твердая, она 
вредна для организма, а до-
ставлять родниковую воду по-
лучается не у всех. Но выход 
из сложившейся ситуации 
есть - использовать фильтры, 
отстаивать воду, использо-
вать еще какие-нибудь спосо-
бы, чтобы не заболеть. 

Дали ПлИЕВА   

Чистая вода
КОММУНАльНыЙ ВОПРОС

Материнский (семейный) капитал 
в 2011 году составит 365.700 рублей

На заседании правительства, где обсуждался бюджет страны на три ближайших года, Владимир Путин 
заявил, что размер материнского (семейного) капитала увеличится на 22 тысячи и составит 365 тысяч 700 
рублей. 

Кроме того, в начале будущего года предусмотрено повышение трудовых пенсий по старости. На цели 
пенсионного обеспечения направляется 4,7 трлн.рублей. Предусмотрено повышение пенсий с 1 февраля 
2011 года на 8%. Средний размер пенсии в России превысит 8 тысяч 800 рублей.

Глава правительства отметил, что повышения уровня жизни россиян, государство считает одной из 
приоритетных задач.

Пресс-служба ОПФР по Республике Ингушетия

Для управления лесов 
будет создан единый фе-
деральный орган, а рабо-
та региональных властей 
в сфере лесных отноше-
ний станет основанием 
для кадровых решений. Об 
этом премьер Владимир 
Путин заявил на «круглом 
столе» по развитию лесо-
перерабатывающей про-
мышленности, состояв-
шемся в Москве.

Вернувшись во вторник 
под полночь из Сыктывка-
ра, где глава правительства 
осматривал крупнейший в 
России лесоперерабатываю-
щий комбинат и проводил 
совещание, в среду Путин 
не сразу смог переключиться 
с лесной темы и посетил са-
мую масштабную отраслевую 
выставку в России и Восточ-

ной Европе - «лесдревмаш-
2010». Она проводится с 
1973 года раз в два года, и 
в нынешнем году - тринад-
цатый раз. Гостю показали 
единую информационную си-
стему мониторинга лесного 
хозяйства. По словам главы 
Рослесхоза Виктора Масля-
кова, все объекты и субъек-
ты, участвующие в лесном 
хозяйстве, зарегистрирова-
ны в этой системе. «Это все 
бесплатно?» - обеспокоился 
Путин. Его заверили, что уча-
стие в системе совершенно 
безвозмездное.

Что же касается зару-
бежных компаний, то глава 
правительства заявил: их 
инвестиции в лесоперераба-
тывающие заводы не будут 
ограничиваться, если речь 
идет о строительстве новых 
производств или соучастии 

в работе уже существующих 
на территории России. «Экс-
порт российских строймате-
риалов, бумаги и целлюлозы 
растет хорошими темпами. И 
наоборот - как мы того и хо-
тим - экспорт необработан-
ного кругляка снизился почти 
на 4%», - удовлетворенно за-
метил премьер.

Именно такая тенденция 
является задачей страны: 
сейчас на кону стратегиче-
ская задача ухода от сырье-
вой модели экспорта лесной 
продукции. И она неизменна, 
заверил Путин. Ведь вывоз 
«кругляка» - «это - вчераш-
ний день, и мы убеждены, 
что наша ниша на мировом 
рынке - это продукция с вы-
сокой добавленной стоимо-
стью, а это стройматериалы, 
бумага и так далее и тому по-
добное».

Глава правительства на-
помнил, что ранее Белый 
дом утвердил график поэтап-
ного повышения экспортных 
пошлин на необработанный 
лес. И это дало возможность 
иностранным инвесторам по-
думать над тем, хотят ли они 
строить перерабатывающие 
заводы на российской тер-
ритории или нет. Более того, 
учитывая кризисную ситуа-
цию, правительство дважды 
откладывало очередной 
этап повышения пошлин на 
«кругляк». Однако власти 
не собираются изменять на-
мерения уйти от «сырьевой 
зависимости» хотя бы даже в 
сфере леса. «Именно в Рос-
сии, а не где-нибудь в другом 
месте, должны создаваться 
новые рабочие места, упла-
чиваться налоги в бюджет, 
развиваться так называемые 

лесные территории. Под эту 
задачу мы выстраиваем всю 
цепочку отношений в лесной 
отрасли, а также вводили 
меры господдержки лесопро-
мышленного комплекса, сти-
мулировали крупные инве-
стиционные проекты, в том 
числе с иностранным участи-
ем», - сказал Путин.

Правда, глава правитель-
ства заявил, что одна льгота 
пока сохранится: действие 
нулевых пошлин на ли-
ственную древесину может 
быть продлено, потому что 
отрасль еще не восстано-
вилась. Напомним, что до 1 
января 2011 года обнулены 
вывозные таможенные по-
шлины на балансы. «Наши 
действия не направлены про-
тив кого-либо, но мы хотим 
выстроить политику прави-
тельства РФ таким образом, 

чтобы здесь, на территории 
РФ, создавались производ-
ства с высокой добавленной 
стоимостью, - говорил Путин. 
- Мы ведь пошли навстречу 
нашим финским друзьям не 
просто так, мы понимали, что 
и нашим заготовителям нуж-
но помочь, особенно в пери-
од кризиса, когда нет таких 
производств на территории 
РФ, мы и обнулили (пошли-
ны) на балансы до 15 санти-
метров, и продлили еще раз, 
и еще раз продлили».

Впрочем, курс все-таки 
взят, и правительство сейчас 
рассматривает вопрос повы-
шения экспортных пошлин 
на необработанные лесома-
териалы хвойных пород. От-
вечая на предложение губер-
натора Красноярского края 
льва Кузнецова о повышении 
этих пошлин, Путин сказал: 

«По поводу предложения 
подумаем. Посмотрим, что 
можно сделать для защиты 
тех, кто нуждается в этом то-
варе на территории страны». 
Министр же природных ре-
сурсов Юрий Трутнев прямо 
заявил, что такое повышение 
вполне возможно.

Но, чтобы бизнес пришел 
в лесную отрасль страны, 
для начала надо бы ее уре-
гулировать. С этой целью 
премьер объявил о скором 
создании федерального ор-
гана, который будет нести от-
ветственность за состояние 
лесного хозяйства. Причем 
речь идет не только о лесном 
фонде, но также и о лесах, 
расположенных на особо 
охраняемых природных тер-
риториях, о сельских и дру-
гих лесах. Путин напомнил, 
что сейчас лесными угодья-
ми управляют регионы, по-
лучая на эти цели субвенции 
из федерального бюджета. 
И время отвечать за свою 
деятельность наступило. По-
сле разразившихся в июле-
августе пожаров Белый дом 
решил принимать управлен-
ческие решения на основе 
рейтинга качества работы 
регионов в сфере лесных 
отношений, которые будет 
регулярно составлять Рос-
лесхоз. «Сейчас мы должны 
провести детальный анализ, 
насколько эффективно ре-
гионы исполняют эти полно-
мочия и насколько они были 
готовы встретить стихию», - 
сказал премьер-министр.

Говоря непосредственно о 
пожарах, Путин сообщил, что 
их площадь составила 1,6 
миллиона гектаров. И хотя 
этот показатель меньше про-
шлогодних, возгорания в те-
кущем году возникли в густо-
населенных районах страны. 
«В большинстве случаев 
огонь в населенные пункты 
пришел из леса. Конечно, из-
менения, которые произошли 
в соответствии с лесным ко-
дексом, ситуацию не ухудши-
ли. Если мы передали леса в 
регионы РФ, в субъекты РФ, 
право и обязанность следить 
за лесом, оберегать его от 
пожаров, то мы передали 
туда и всю технику, и возмож-
ности, но она уже устарела», 
- сказал Путин.

Он заверил, что, помимо 
восстановления жилья по-
горельцам, которое должно 
произойти в срок, будут воз-
рождены и сгоревшие леса. 
А Рослесхозу в 2011 году вы-
делят 8,5 миллиарда рублей: 
3,2 миллиарда рублей из 
этой суммы направят на вос-
становление лесов, 5,3 мил-
лиарда рублей - на укрепле-
ние пожарной безопасности.

rg.ru

В России будет создан единый 
федеральный орган, 

занимающийся лесами

СЕРДАЛО 4 стр. № 154-155 (10484-485), 2 октября 2010 года

Новые водительские права начнут 
выдавать с января 2011 года

Новые водительские удостоверения начнут выдаваться во всех подразделениях ГАИ с января 2011 года. 

Удостоверение предполагает 11 водительских категорий и подкатегорий (AM — мопед, A и A1 — мотоциклы объемом до и 
свыше 500 кубических сантиметров, B, C, D и др.), сообщил заместитель начальника управления ГАИ МВД Беларуси Максим 
Подберезкин.

Отвечая на вопрос во время онлайн-конференции БЕлТА, заместитель начальника УГАИ МВД Максим Подберезкин сказал, 
что специалисты намерены проработать вопрос о возможности конфискации транспортного средства за повторное вождение 
в состоянии алкогольного опьянения. 

postsovet.ru

Водители смогут получать справку 
о медосвидетельствовании на руки

Верховный суд внес поправки в Акт медицинского освидетельствования на состояние алкогольного опьяне-
ния. Отныне документ обязывает медиков выдавать водителю копию справки о прохождении обследования, 
если у последнего установлены клинические признаки опьянения, но экспертиза алкоголь не подтвердила.

В этом случае анализы водителя отправляются в лабораторию для выявления других видов опьянения, например, нарко-
тического. Но если раньше такая справка давалась на руки только инспектору ДПС, который на ее основании мог отстранить 
человека от руля, то теперь с помощью своей копии документа водитель сможет оспорить решение гаишника и отстоять свои 
права в суде, пишет «Российская газета». 

Также Верховный суд четко установил количество справок, которые медики должны выдавать при обследовании автовла-
дельца. Теперь эскулапы будут распечатывать три копии справки: одну - для себя, вторую - для инспектора и третью - для 
обследованного водителя. 

Кроме того, судебным решением медики теперь обязаны выдавать протоколы обследования и тем, кто решил провериться 
по собственному желанию. Если раньше водитель, которого инспектор ДПС заподозрил в употреблении алкоголя, доброволь-
но приезжая в ближайший пункт, после обследования получал только устный ответ, то теперь медперсонал обязан выдавать 
пациенту справку даже без запроса официальных органов.

Эти поправки автолюбители признают маленькими победами, но кроме вышеизложенных вопросов в документах, касаю-
щихся медосвидетельствования на алкоголь, еще много подводных камней. Например, до сих пор не исправлена инструкция 
по количеству промилле в крови. Несмотря на вступление в силу закона о полном запрете алкоголя за рулем, медики работают 
по старой схеме, которая признает трезвым водителя даже при наличии в крови допустимой ранее нормы в 0,3 промилле.

auto.vesti.ru

Об этом говорила ди-
ректор Департамента 
развития медицинской 
помощи детям и службы 
родовспоможения Вален-
тина Широкова, высту-
пая на XI Всероссийском 
научном форуме «Мать и 
дитя».

По ее словам, «такая си-
стема уже действует в ряде 
регионов России. Женщины  
с физиологическим течени-
ем беременности  направ-
ляются в родильные дома, 
родильные отделения город-
ских и районных больниц. 
Беременные, у которых вы-
явлены нарушения в тече-
ние беременности средней 
степени риска, рожают в 
межрайонных перинаталь-
ных центрах и родильных 
отделениях краевых, област-
ных и республиканских боль-
ниц. Здесь им оказывают 
всю необходимую помощь с 
применением самых совре-
менных методов и техноло-

гий. Беременные высокой 
степени риска направляются 
в федеральные перинаталь-
ные центры». 

«Такой подход к органи-
зации медицинской помощи 
беременным женщинам, 
распространенный на всю 
Россию, поможет спасать 
ежегодно жизни двум тыся-
чам новорожденных», - под-
черкнула Валентина Широ-
кова.

Директор Департамента 
привела следующие данные: 
«В 2009 году показатель 
младенческой смертности в 
регионах, где есть перина-
тальные центры (а таких ре-
гионов 29) в среднем соста-
вил 7,7 на 1000 родившихся. 
В регионах, где нет пери-
натальных центров (их 54),  
младенческая смертность 
на тысячу родившихся - 8,5. 
Материнская смертность со-
ответственно составила 18,5 
на 100 тысяч родившихся 
против 25,1 на 100 тысяч ро-
дившихся».

Обучение и повышение 
квалификации акушеров-
гинекологов с 2011 года пла-
нируется проводить на базе 
созданных при федеральных 
учреждениях симуляционных 
центров. «Уже с 2011 года 
мы планируем открывать 
обучающие симуляционные 
центры. Это целые комплек-
сы с современной информа-
ционной базой, которая по-
зволяет создать ситуацию, 
максимально приближенную 
к реальной», - сообщила Ва-
лентина Широкова. 

Кроме того, по ее словам, 
реализация мер по выхажи-
ванию детей, родившихся с 
экстремально низкой массой 
тела, позволит на 30 % сни-
зить перинатальную и мла-
денческую заболеваемость 
и смертность. 

Будет продолжено разви-
тие неонатальной хирургии. 
Создание отделений неона-
тальной хирургии поможет 
сохранять ежегодно жизни 
тысячи детей раннего воз-

раста и снизить первичный 
выход на инвалидность у  
5 % детей с врожденными и 
наследственными заболева-
ниями.

Большое внимание будет 
уделяться работе психоло-
гов с беременными женщи-
нами, оказавшимися в труд-
ной жизненной ситуации. С 
2012 года планируется от-
крыть центры кризисной бе-
ременности, которые долж-
ны помочь женщине сделать 
выбор в трудной жизненной 
ситуации, считает глава Де-
партамента.

По словам Валентины Ши-
роковой, «почти в три раза в 
2011 году планируется уве-
личение квот для лечения 
бесплодных женщин с по-
мощью метода экстракорпо-
рального оплодотворения за 
счет средств федерального 
бюджета».         Директор Де-
партамента напомнила, что 
в 2010 году выделено более 
3 тысяч квот для лечения 
женщин, страдающих бес-
плодием, с помощью метода 
ЭКО. Валентина Широкова 
подчеркнула, что методики 
вспомогательных репродук-
тивных технологий в России 
планируется совершенство-
вать и развивать.

Екатерина НАзАРОВА
Пресс-служба МзСР 

России

Развитие сети перинатальных 
центров позволит внедрить 

прогрессивную трехуровневую 
систему оказания медицинской 

помощи женщинам и детям

АВТО
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Геологические катаклизмы 
подняли гранитную плиту тол-
щиной в километр, поставили 
ее стоймя, прислонили боком 
к Главному Кавказскому хреб-
ту. Зима, лето многие века ра-
ботали над ее тектонической 
заготовкой. И вот стоит она - 
Ушба. Двурогая, как грозный 
шлем Искандера Великого, 
поднимая свои вершины над 
Главным хребтом. Это если 

смотреть со склонов Эль-
бруса, а в сторону Сванетии, 
куда направлен ее хребет, 
обрываются ее двухкиломе-
тровые отвесные стены. Над 
всей Верхней Сванетией ца-
рит она, увенчанная снежно-
ледовой крышей, сверкаю-
щая в солнечных лучах, 
поднимаясь почти на пять 
тысяч метров над уровнем 
моря. Ушба самая технически 
трудная вершина на Кавказе 
для восхождения, она оцени-
вается по сложности пятой и 
шестой категорией – выше не 
бывает. Для сравнения, Эль-
брус оценивается по второй 
категории, но без должной 
акклиматизации на Эльбрус 
трудно подняться из-за недо-
статка кислорода на больших 
высотах, вследствие чего 
восходитель подвергается 
горной болезни. Уже столе-
тие альпинистской Ушбе и 
первым сведениям о ней, 
поразившей воображение 
альпинистов Европы своей 
грозной красотой. На стенах 
Ушбы собран обильный уро-
жай золотых медалей чемпи-
онов, взойти на эту вершину 
по силам только сильнейшим 
мастерам-скалолазам из аль-
пинистской братии.

… Проработав на стене 
Ушбы два дня с одной ночев-
кой, поочередно страхуя друг 
друга, связка альпинистов из 
двух человек достигла вер-
шины. Погода благоприят-
ствовала им. Приходя в себя 
после тяжелейшей работы на 
стене, друзья с восхищением 
обозревали увиденную пано-
раму. Прямо перед ними, на 
расстоянии 25 км., высилась 
амфитеатром громада Эль-
бруса. С восточной стороны 
стояли еще пять пятитысяч-
ников Кавказа – Дых-Тау, 
Шхара, Каштан-Тау, Джанги-
Тау - и чуть далее сверкала 
снежная вершина Казбека. К 
югу зеленело красивейшее 
Гульское ущелье и простира-
лась Сванетия.

Отдохнув и насытившись 
открывшейся картиной, аль-
пинисты начали спуск через 
перемычку Ушбы. Приметы 
непогоды обычно дают вре-
мя на подготовку к ней, но на 
этот раз непогода подкралась 
неожиданно из-за гребня че-
рез час после начала спуска. 
Враз потемнело, видимость 
ноль. Остается один ориен-
тир - линия падения воды по  
желобу. Пока сверху не нача-
ло сыпать – вниз, вниз, верев-
ка, другая, страхуясь через 
забитый крюк.

Туман плотный и тяже-
лый… Находясь на конце 
веревки, не только не видим 
друг друга, но и плохо слы-
шим. Выручают опыт, слажен-
ность, понимание намерения 
партнера по еле выраженно-
му натяжению веревки. 

И тут вдобавок Ушба уда-
рила с перемычки камнепа-
дом. Дождавшись затишья, 
мы быстро перебрались под 
защиту к скальному козырьку 
- так уютней слушать музыку 
камнепада. Камни идут через 
нас, большие гудят, помель-
че свистят. Отсиживаемся, а 
время уходит, скоро начнет 
темнеть, продолжаем спуск 
по желобу, видимости нет, 
вдобавок пошла снежная кру-
па и желоб наш превратился 
в ловушку. Забиваем  очеред-
ной крюк, пропускаем веревку 

через него, это дает уверен-
ность спуска еще на тридцать 
метров. Поток крупы усилива-
ется и идет уже через нас. Мы 
вовремя уходим в сторону на 
склон гребня, еще мгновение 
- и лавинный поток крупы мог 
бы скинуть нас в пропасть. 

Неожиданно туман рас-
сеивается и мы с жадностью 
вглядываемся в путь спуска. 
До темноты с ледника не 

уйти, чуть ниже ледопад, его в 
темноте не пройдешь, можно 
залететь в трещину. Отыски-
ваем скальный островок для 
вынужденной холодной но-
чевки. Нет ни одной полочки,  
где можно было бы сесть. За-
биваем крюк и пристегиваем-
ся к нему, чтобы не улететь. 
Холодает, с ледника сквозит, 
а мы абсолютно мокрые из-за 
снежной крупы, что сыпалась 
на нас. Уселись на малень-
ких зацепках, подложив под 
себя что можно было подло-
жить. Так мы должны прове-
сти ночь, плотно прижавшись 
друг к другу. 

Предыдущая ночевка была 

нормальная, если так мож-
но сказать. Мы  были сухие, 
была еда и теплое питье, но 
все это кончилось, так как по-
года произвела свои коррек-
тивы. Осталось немного чер-
нослива, и мы  его разделили 
пополам. Мы мерзнем, про-
цесс замерзания естествен, 
когда организм не может бо-
роться с переохлаждением. 
Проявляется непроизвольная 
дрожь, температура тела на-
чинает снижаться. Если за-
снуть, можно не проснуться.

Усталые, голодные и про-
мокшие, на голом спальном 
островке, посреди ледника, 
открытые его мертвящему 
дыханию, мы были легкой 
добычей Ушбы. Уговор наш, 
если один задремлет, другой 
тут же должен будить, так 
мы и делали несколько раз. 
И заснули, наверное, одно-
временно. Нам повезло - мы 
проснулись. Будь чуть ниже 
температура с ветерком, итог 
был бы  другим. 

Восток начал светлеть. Мы 
в сознании и живы, даже язы-
ки шевелятся, но довольно 
вяло. И соображаем, навер-
ное, неполноценно. Руками 
не владеем и разогнуться 
тоже не можем, но шевелить-
ся надо, иначе конец. Шея не 
поворачивается…  Нет, повер-
нулась, со скрипом, вот оно, 
первое шевеление. Дальше 

дело пошло. Какое наслаж-
дение двинуть плечом и ти-
хонько приподняться… Тело 
деревянное и непослушное, 
тут надо быть особо осторож-
ным, иначе можно слететь с 
зацепок. Собираемся, помо-
гаем друг другу одеть рюкза-
ки, страхуемся веревкой че-
рез проушину крюка. Первые 
шаги, и с каждым шагом все 
увереннее, оживаем на ходу. 
Через час достигли более по-
логой части ледника, в это 
время и солнце вышло из-за 
гребня.

Мы встали и оглянулись. 
Грозные вершины Ушбы сто-
яли над нами, так и хотелось 
крикнуть: «Бросай теперь 
свои камни!» 

По другой стороне ущелья, 
чуть ниже увидели кош и ста-
до овец. Смотали веревку и, 
не отдохнув, быстро пошли 
туда. Когда подошли к кошу, 
в дверях появилась женщи-
на. Мы поздоровались. Она 
показала на гору. «Оттуда?» 
«Да». На разных языках, но 
мы понимали друг друга. При-
чем настолько, что без нашей 
просьбы она тут же вынесла 
мацони, сыр и лепешки, по-
том вынесла еще. Мы ели, 
старались не торопиться, а 
есть могли еще и еще. Что 
может лучше утолить жажду, 
чем мацони? И что быстрее 
насытит, чем сыр и лепешки? 
И силы у нас прибывали. На-
верное, наш искренний аппе-
тит был хорошей наградой 
этой доброй женщине.

Сказано у Саади: хочешь 
испытать наслаждение, иди в 
пустыню, побудь там три дня, 
и первая мутная лужа будет 
тебе источником высшего на-
слаждения. Хочется сказать 
читателю: хочешь получить 
наслаждение от питья и еды, 
сходи на свою гору, а на спу-
ске зайди в такой вот кош. Не 
будет вкуснее питья и еды! 
И будет тебе память на всю 

жизнь.
Мы шли вниз по тропе, и 

мир сиял. И не только потому, 
что мы победили. Гульское 
ущелье прекрасно! Свежесть 
и разнообразие красок гор, 
ручьев, водопадов, цвету-
щих горных лугов, деревьев 
не поддаются описанию. Мы 
шли в состоянии эйфории. До 
нас, наконец, дошло, что та-
кого уже не будет никогда…

Один философ предосте-
регал людей: не пропустите 
звездной минуты своей жиз-
ни. Он горько сетовал: поче-
му, когда наступает мгнове-
ние, в котором выражается 
смысл  твоей жизни, никто не 
скажет тебе об этом? Прой-
дет некоторое время, и ты 
его не отметишь и не прочув-
ствуешь, а когда вспомнишь 
и оценишь, если оценишь, 
будет поздно, ибо это мгно-
вение неповторимо. Будут и 
другие кульминации в твоей 
жизни, но такой звездной ми-
нуты уже не будет. Никогда.

Подготовил к печати 
А. ГАзДИЕВ

На снимках: 
М. Богатырев на верши-

не Эльбруса (5642 м), 
27 августа 1979 г.; 

вершина мужества 
Ушба. Центральный Кав-

каз. Художник А. Маленнов

Все началось в сентя-
бре 1933 года с получе-
ния нефти из пробурен-
ной бригадой мастера К. 
Тайзетдинова скважины 
№13. Был образован ра-
бочий поселок Малгобек, 
который затем в 1939 
году был преобразован в 
г. Малгобек. 

Под лозунгом «Малго-
бек строит вся страна» 
развернулось масштаб-
ное строительство дорог, 
жилых домов, водолиний, 
водоподъемов, узкоколей-
ки, линий электропередач 
и много другого. Воистину, 
если бы Малгобек не строи-
ла вся страна, невозможно 
было бы в такой короткий 
срок освоить месторожде-
ние и в 1936 году получить 
первый миллион тонн неф-
ти. Это был действительно 

подвиг. Представьте себе 
безлюдное место на крутых 
склонах гор, начиная от ст. 
Вознесеновская до Ахлово, 
где ничего не было, и вдруг 
все это пространство было 
обустроено. Даже на сегод-
няшний день с имеющими-
ся возможностями научно-
технического прогресса, это 
был бы подвиг. А ведь глав-
ным инструментом тогда при 
любом строительстве, про-
кладке нефтелиний, линий 
электропередач были кирка, 
лопата и топор. Первопро-
ходцы говорили, что самым 
трудным было проклады-
вать трубопроводы через 
лесной массив, рытье тран-
шей, многочисленных пру-
дов, ловушек и котлованов. 
День и ночь бесконечным 
потоком по узкоколейной до-
роге поступали материалы и 
оборудование. Их разгружа-
ли вручную и развозили по 
объектам. Малгобекские не-
фтяники установили всесо-
юзный рекорд по скоростной 
проходке бурения скважин. 
Имена передовиков произ-
водства знала вся страна. 
Малгобек также знала вся 
страна, как город-труженик, 
совершивший трудовой под-
виг. 

Но подвиг на этом не кон-
чился. Когда работало от-
лаженное производство, 
увеличивалась добыча 
нефти, благоустраивался го-
род, началась война. Город-
труженик превратился в 
город-воин, став непреодо-
лимым препятствием на пути 
продвижения вражеских во-
йск к Грозному и Баку. За 
бесперебойное обеспечение 
фронта горючим 6 февраля 
1942 года нефтепромысел 
был награжден орденом 

ленина. Когда фашисты за-
хватили часть Малгобека, 
они не смогли получить ни 
грамма нефти, в которой так 
нуждались.

После изгнания врага 
малгобекские нефтяники в 
короткий срок восстановили 
скважины и начали увеличи-
вать добычу нефти.

Город снова приобрел 
всесоюзную известность. В 
60-е годы, когда министер-
ство нефтяной промышлен-
ности СССР не выполняло 
месячный план по добыче 
нефти, по указанию свыше 
план этот перекрывался за 
счет скважин Малгобека 
№279,739,610 и других, су-
точный дебет которых со-
ставлял более тысячи тонн 
из каждой скважины.

Трудовую славу Малго-
бека создавали тысячи ра-
бочих рук, а боевую славу 

ковало беспримерное муже-
ство многих тысяч советских 
воинов, местного ополчения, 
стариков, женщин и детей.

Ныне город - отдель-
ное административно-
территориальное обра-
зование. Здесь создана 
и функционирует мэрия, 
работают школы, детские 
дошкольные учреждения, 
филиал современной гума-
нитарной академии, функци-
онируют парк, стадион, спор-
тивный комплекс, мечеть, 
медресе, рынок, немалое 
количество промышленных 
предприятий. 

Но особое внимание руко-
водства республики и города 
обращено на возведение жи-
лья. В непростых экономиче-
ских условиях и при острой 
необходимости завоза мно-
гих строительных материа-
лов возведение домов здесь 
идет ударными темпами. 
Справляют новоселье не-
фтяники, переселяются в 
новые дома жители ополз-
невой зоны. Строительный 
бум достиг больших высот 
в частном секторе. Быстрое 
и качественное возведение 
семейных крепостей стало 
национальной гордостью 
всего населения Малгобека. 
Многие горожане получили 
участки под строительство 
жилья и занялись делом.

Город день ото дня ста-
новится привлекательнее. 
Центральную часть Малго-
бека, в буквальном смысле, 
не узнают даже те, кто не-
сколько лет назад выехал из 
города и теперь вернулся. 
Здесь все переменилось и 
преобразовалось в лучшую 
сторону. Сколько нового от-
крывается глазам: красоч-
ные вывески магазинов, 

павильонов, мастерских, 
аптек, предприятий быта и 
сервиса, благоустроенная 
территория, ненавязчивая 
реклама, хорошее освеще-
ние в темное время суток, 
офисы городских служб. Кто 

еще несколько лет назад мог 
такое предположить?

Большое внимание уделя-
ется строительству и функ-
ционированию дорог, тро-
туаров, пространства между 
дорогами и тротуарами, сто-
янок автотранспорта. Без 
этих атрибутов ни один со-
временный город не может 
обойтись. Много сил броше-
но на замену состарившихся 
коммуникаций. Это касается 
электрических, газовых, во-
дных линий, телефонной 
связи. Все для людей и во 
имя людей.

С гордостью говорят мал-
гобекчане об улучшении 
работы городского ПУЖКХ, 
о качественном обновлении 

транспорта в этой сфере, 
улучшении сервиса.

Современный город не-
мыслим без торговых пред-
приятий широкого профиля. 
Таковыми здесь, в первую 
очередь, являются рынок 

ОАО «Изобилие», сеть при-
дорожных магазинов и кафе. 
Прошло то время, когда за 
пачкой соли приходилось 
бежать в другой конец горо-
да. Все необходимое можно 
приобрести быстро и рядом, 
без лишних усилий.

Но главной достопримеча-
тельностью Малгобека были 
и остаются его жители. Это 
они строят свой город и укра-
шают его.  Это они хранят 
память о тех, кто еще в 1933 
году возвел здесь первые 
дома, объекты социально-
культурного назначения, по-
строил предприятия быта, 
заложил фундамент нефте-
газовой промышленности, 
достиг немыслимых для того 
времени глубин в бурении 
скважин и дал стране мил-
лионы тонн самой лучшей 
в мире нефти. Эта нефть 
стала двигателем экономи-
ки и опорой обороноспособ-
ности молодого советского 
государства. Именно малго-
бекчане сохраняют память о 

тех, кто сложил свои головы 
на этих хребтах и склонах, 
защищая родину и свободу 
в суровые годы Великой От-
ечественной войны.

Кажется невероятным та-
кое количество исторических 
памятников на сравнительно 
небольшой территории. Но 
факт такой имеется, и он, по 
свидетельству очевидцев, 
факт уникальный и неоспо-
римый. Члены государствен-
ной комиссии по присвоению 
звания «Город воинской сла-
вы», побывавшие в нашей 
республике в конце лета 
2007 года, были потрясены 
усилиями малгобекчан по 
сохранению памятников, во-
енной истории и летописи 

трудовых свершений свое-
го народа. Такое рвение и 
усердие не осталось без 
внимания и было достойно 
вознаграждено. Такие во-
просы, как присвоение Мал-
гобеку звания «Город во-

инской славы», сами собой 
не решались. Здесь нужен 
был великий труд. И этот 
труд взяло на себя руковод-
ство республики и города, 
ветераны войны, труженики 
тыла, деятели науки, культу-
ры, искусства и литературы, 
все жители города и респу-
блики. И это свершилось!

Без сомнения, очень зна-
чимые события произошли 
в последние несколько ме-
сяцев. В центральной части 
Малгобека открыт и функци-
онирует сквер славы и памя-
ти. Это объект, который, по 
свидетельству многих лю-
дей, не имеет себе равных 
не только в нашей республи-
ке, но и во многих регионах 
России. На восточной окраи-
не города построен коттедж-
ный поселок, куда уже за-
селились и обустраиваются 
семьи жителей оползневой 
зоны. Такого масштабного 
строительства Ингушетия 
доселе не знала.

У каждого населенного 

пункта своя летопись и своя 
судьба. летопись Малгобе-
ка длится по историческим 
меркам недолго - всего-то 
77 лет. На земле много госу-
дарств, где средняя продол-
жительность жизни человека 
превышает этот возраст. А 
вот судьба рабочего посел-
ка, городка нефтяников, ци-
тадели на Терском хребте, 
а теперь и города воинской 
славы поистине завидная, 
интересная, героическая. В 
ней столько событий и свер-
шений, что с лихвой хватит 
на много поколений и не-
сколько веков.

М. КАРТОЕВ

К 77-лЕТИЮ МАлГОБЕКА

ГОРОД НА ТЕРСКОМ хРЕБТЕ – 
гордость Ингушетии, ее слава и оплот

Свою первую высоту Мухарбек Богатырев покорил будучи пятиклассником. Было 
это в далеком Казахстане, когда на спор с мальчишками он взбирался на вершины 
вековых сосен. С тех пор минуло много лет. В жизни Мухарбека были впоследствии 
и другие вершины, но научившись еще в детстве преодолевать страх перед высо-
той, он шел к ним уверенно и бесстрашно.

Вернувшись в родную Ингушетию, Мухарбек Богатырев в разные годы работал 
в системе образования, на предприятиях нефтегазовой промышленности родного 
города Малгобека. И все эти годы его неумолимо влекла к себе Высота. Со двора 
дома Мухарбека Богатырева в ясную погоду открывается прекрасная панорама на 
величественную гряду Кавказских гор. Там, в горах, его сердце…

Эти горные вершины, покоренные им, всегда живы в памяти Мухарбека. Ему и сей-
час ясно представляется каждый шаг, сделанный когда-то вперед на неприступной 
каменной тверди, когда он, молодой и сильный, без особой подготовки карабкался 
навстречу солнечным лучам, отраженным от заснеженных вершин седых Кавказ-
ских гор. Об этой любви Мухарбека Богатырева к суровым исполинам, пронзающим 
небо, о их магнетическом притяжении в его судьбе, наша газета уже как-то писала. 
Сегодня же мы предоставляем слово самому ингушскому альпинисту.

Ушба – 
вершина мужества

Старики горцы говорят, что с вершины горы 
хорошо видно свое детство

Государственная Дума РФ 
приняла в первом чтении за-
конопроект «Об обязатель-
ном медицинском страхова-
нии». 

Как сообщил член фракции 
«Единая Россия» в Госдуме 
Владимир Матханов, новый 
закон предполагает, что каж-
дый человек сможет сам вы-
бирать не только врача, но 
и клинику и даже страховую 
компанию. 

– С принятием Феде-
рального закона «Об обя-
зательном медицинском 
страховании в Российской 
Федерации» страховой ме-
дицинский полис единого 
образца будет действовать 
на всей территории страны, 
а получить медицинскую 
помощь можно будет и в 
муниципальной больнице, 

и в частном медицинском 
учреждении, – сказал Мат-
ханов. – Актуальный законо-
проект был предложен пар-
тией «Единая Россия» и по 
своим целям и задачам идет 
в одном ряду с партпроектом 
«Качество жизни», который 
поддержали президент Дми-
трий Медведев и правитель-
ство РФ. 

Действующий закон о ме-
дицинском страховании был 
принят в 1991 году. Сегодня, 
по мнению депутата, он не 
способен обеспечить высо-
кое качество медицинских 
услуг. – У действующего за-
кона есть ряд недостатков. 
Среди них – отсутствие воз-
можности свободного выбо-
ра медицинской организации 
вне зависимости от формы 
собственности. Финансиро-

вание и качество медпомощи 
в разных регионах очень раз-
лично. Сегодня нет единой 
базы данных застрахован-
ных лиц в РФ. людям трудно 
получить медицинскую по-
мощь за пределами региона. 
Ситуация будет в корне из-
менена, – подчеркнул парла-
ментарий. 

По словам Владимира 
Матханова, в течение двух 
лет по инициативе «Единой 
России» новый законопро-
ект об ОМС обсуждался на 
многочисленных экспертных 
площадках и форумах. 

– В результате был вырабо-
тан оптимальный законопро-
ект, полностью учитывающий 
интересы россиян, – отметил 
депутат - «единоросс». 

С принятием закона рабо-
тодатель или органы власти 

больше не смогут ограничи-
вать гражданина в выборе 
страховой компании. За-
страхованное лицо будет 
вправе поменять страховую 
медицинскую организацию 
независимо от мнения стра-
ховщика. Граждане смогут 
обращаться за медицинской 
помощью к любому врачу и 
в любое лечебное учрежде-
ние – будь то частная кли-
ника или государственная. 
Застрахованные лица будут 
иметь страховой медицин-
ский полис единого образца, 
не требующий замены при 
смене страховой медицин-
ской организации и действу-
ющий на всей территории 
РФ. 

– Законопроект направлен 
на усиление гарантий прав 
застрахованных лиц на бес-

платное оказание медицин-
ской помощи, в том числе и 
неработающего населения, 
– продолжает Владимир 
Матханов. – Проект закона 
четко описывает систему 
обязательного медицинско-
го страхования. Определи-
лись субъекты, их обязан-
ности, права и механизм 
взаимодействия. Дублирова-
ние функций и распыление 
ответственности полностью 
исключается. 

Также, по словам депута-
та Госдумы, законопроект, 
предложенной «Единой Рос-
сией», усилит конкуренцию 
на рынке медицинских услуг. 

– Их стоимость будет ниже, 
а качество – выше, – доба-
вил Матханов.

infpol.ru

По медицинскому полису можно будет получить 
бесплатную помощь в любой больнице страны
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ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 ОКТЯБРЯ
ОРТ

05.00, 09.00, 12.00, 15.00, 
18.00, 03.00 НОВОСТИ
05.05 «ДОБРОЕ УТРО»
09.20 «ЖИТь ЗДОРОВО!»
10.20 «ЗНАКОМСТВО С РОДИ-
ТЕлЯМИ»
11.20 «КОНТРОльНАЯ ЗА-
КУПКА»
12.20 «МОДНыЙ ПРИГОВОР»
13.20 «ДЕТЕКТИВы»
14.00 ДРУГИЕ НОВОСТИ
14.20 «ПОНЯТь. ПРОСТИТь»
15.20 «ХОЧУ ЗНАТь»
15.50 Т/С «ОБРУЧАльНОЕ 
КОльЦО»
16.50 «ФЕДЕРАльНыЙ СУ-
ДьЯ»
18.20 «СлЕД»
19.00 «ЖДИ МЕНЯ»
20.00, 21.30 «ПОБЕГ»
21.00 «ВРЕМЯ»
22.30 СПЕЦРАССлЕДОВАНИЕ
23.30 НОЧНыЕ НОВОСТИ
23.50 Х/Ф «УОлл-СТРИТ»
02.10 Х/Ф «ПОТЕРЯННыЙ 
РЕЙС»
04.00 Т/С «СПАСИТЕ ГРЕЙС»

РТР
05.00 «УТРО РОССИИ»
09.05, 04.00 «НЕ РОДИСь 
КРАСИВОЙ»
10.00 «О САМОМ ГлАВНОМ»
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 «ВЕ-
СТИ»
11.50 Т/С «МАРШРУТ МИлО-
СЕРДИЯ»
12.50 «НАСТОЯЩАЯ ЖИЗНь»
13.45 «ДЕЖУРНАЯ ЧАСТь»
14.50 Т/С «ДВОРИК»
15.25 «КУлАГИН И ПАРТНЕ-
Ры»
16.50 Т/С «СлОВО ЖЕНЩИНЕ»
17.55 Т/С «ЕФРОСИНьЯ»
18.55 Т/С «ИНСТИТУТ БлАГО-
РОДНыХ ДЕВИЦ»
20.50 «СПОКОЙНОЙ НОЧИ, 
МАлыШИ!»
21.00 Т/С «БылА лЮБОВь»
23.45 «ДЕЖУРНыЙ ПО СТРА-
НЕ»
00.45 «ВЕСТИ+»
01.05 «ЧЕСТНыЙ ДЕТЕКТИВ»
01.45 Х/Ф «Был МЕСЯЦ МАЙ»

НТВ
05.55 «НТВ УТРОМ»
08.30 «КУлИНАРНыЙ ПОЕДИ-
НОК»
09.30, 10.20, 15.30, 18.30 «ЧП»
10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 23.15 
«СЕГОДНЯ»
10.55 «ДО СУДА»
12.00 СУД ПРИСЯЖНыХ
13.30 Т/С «ЗАКОН И ПОРЯ-
ДОК»
16.30 Т/С «ВОЗВРАЩЕНИЕ 
МУХТАРА»
19.30 Т/С «УлИЦы РАЗБИТыХ 
ФОНАРЕЙ»
21.30 Т/С «ГлУХАРь. ВОЗВРА-
ЩЕНИЕ»
23.35 ЧЕСТНыЙ ПОНЕДЕль-
НИК
00.25 «ШКОлА ЗлОСлОВИЯ»
01.15 ПРОФЕССИЯ - РЕПОР-
ТЕР
01.45 Х/Ф «ПЕРЕБЕЖЧИК»
03.55 Т/С «ГРАФ КРЕСТОВ-
СКИЙ»
04.50 «ОЧНАЯ СТАВКА»

ВТОРНИК, 5 ОКТЯБРЯ
ОРТ

05.00, 09.00, 12.00, 15.00, 
18.00, 03.00 НОВОСТИ
05.05 «ДОБРОЕ УТРО»
09.20 «ЖИТь ЗДОРОВО!»
10.20 «ЗНАКОМСТВО С РОДИ-
ТЕлЯМИ»
11.20 «КОНТРОльНАЯ ЗА-
КУПКА»
12.20 «МОДНыЙ ПРИГОВОР»
13.20 «ДЕТЕКТИВы»
14.00 ДРУГИЕ НОВОСТИ
14.20 «ПОНЯТь. ПРОСТИТь»
15.20 «ХОЧУ ЗНАТь»
15.50 Т/С «ОБРУЧАльНОЕ 

КОльЦО»
16.50 «ФЕДЕРАльНыЙ СУ-
ДьЯ»
18.20 «СлЕД»
19.00 «ПУСТь ГОВОРЯТ»
20.00, 21.30 «ГАРАЖИ»
21.00 «ВРЕМЯ»
22.30 «РАЗлУЧЕННыЕ НЕ-
БОМ»
23.30 НОЧНыЕ НОВОСТИ
23.50 «НА НОЧь ГлЯДЯ»
00.50 Х/Ф «НЕВИДИМКА»
02.50 КОМЕДИЯ «БИлОКСИ 
БлЮЗ»

РТР
05.00 «УТРО РОССИИ»
09.05 «ВлАСТЕлИН МИРА. Н. 
ТЕСлА»
10.00 «О САМОМ ГлАВНОМ»
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 «ВЕ-
СТИ»
11.50 Т/С «МАРШРУТ МИлО-
СЕРДИЯ»
12.50 «НАСТОЯЩАЯ ЖИЗНь»
13.45 «ДЕЖУРНАЯ ЧАСТь»
14.50 Т/С «ДВОРИК»
15.25 «КУлАГИН И ПАРТНЕ-
Ры»
16.50 Т/С «СлОВО ЖЕНЩИНЕ»
17.55 Т/С «ЕФРОСИНьЯ»
18.55 Т/С «ИНСТИТУТ БлАГО-
РОДНыХ ДЕВИЦ»
20.50 «СПОКОЙНОЙ НОЧИ, 
МАлыШИ!»
21.00 Т/С «ЕДИНСТВЕННыЙ 
МУЖЧИНА»
23.50 «ВЕСТИ+»
00.10 КОМЕДИЯ «ВАМ ПИСь-
МО»
02.30 Т/С «ДЕВУШКА - 
СПлЕТНИЦА-2»
03.20 КОМЕДИЯ «лЮДИ И 
МАНЕКЕНы»

НТВ
05.55 «НТВ УТРОМ»
08.30 КВАРТИРНыЙ ВОПРОС
09.30, 10.20, 15.30, 18.30 «ЧП»
10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 23.15 
«СЕГОДНЯ»
10.55 «ДО СУДА»
12.00 СУД ПРИСЯЖНыХ
13.30 Т/С «ЗАКОН И ПОРЯ-
ДОК»
16.30 Т/С «ВОЗВРАЩЕНИЕ 
МУХТАРА»
19.30 Т/С «УлИЦы РАЗБИТыХ 
ФОНАРЕЙ»
21.30 Т/С «ГлУХАРь. ВОЗВРА-
ЩЕНИЕ»
23.35 БОЕВИК «РАЗБОРКА В 
БРОНКСЕ»
01.25 ГлАВНАЯ ДОРОГА
01.55 Х/Ф «СМЕРТь ДЕВУШКИ 
С РАЗВОРОТА: ИСТОРИЯ ДО-
РОТИ СТРАТТЕН»
04.00 Т/С «ГРАФ КРЕСТОВ-
СКИЙ»
04.55 «ОЧНАЯ СТАВКА»

СРЕДА, 6 ОКТЯБРЯ
ОРТ

05.00, 09.00, 12.00, 15.00, 
18.00, 03.00 НОВОСТИ
05.05 «ДОБРОЕ УТРО»
09.20 «ЖИТь ЗДОРОВО!»
10.20 «ЗНАКОМСТВО С РОДИ-
ТЕлЯМИ»
11.20 «КОНТРОльНАЯ ЗА-
КУПКА»
12.20 «МОДНыЙ ПРИГОВОР»
13.20 «ДЕТЕКТИВы»
14.00 ДРУГИЕ НОВОСТИ
14.20 «ПОНЯТь. ПРОСТИТь»
15.20 «ХОЧУ ЗНАТь»
15.50 Т/С «ОБРУЧАльНОЕ 
КОльЦО»
16.50 «ФЕДЕРАльНыЙ СУ-
ДьЯ»
18.20 «СлЕД»
19.00 «ПУСТь ГОВОРЯТ»
20.00, 21.30 «ГОлОСА»
21.00 «ВРЕМЯ»
22.30 СРЕДA ОБИТАНИЯ
23.30 НОЧНыЕ НОВОСТИ
23.50 «НА НОЧь ГлЯДЯ»
00.50 КОМЕДИЯ «РАЗВОД»
03.05 Т/С «СПАСИТЕ ГРЕЙС»

РТР

05.00 «УТРО РОССИИ»
09.05, 04.10 «НИКТО НЕ ХОТЕл 
ЗАБыВАТь»
10.00 «О САМОМ ГлАВНОМ»
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 «ВЕ-
СТИ»
11.50 Т/С «МАРШРУТ МИлО-
СЕРДИЯ»
12.50 «НАСТОЯЩАЯ ЖИЗНь»
13.45 «ДЕЖУРНАЯ ЧАСТь»
14.50 Т/С «ДВОРИК»
15.25 «КУлАГИН И ПАРТНЕРы»
16.50 Т/С «СлОВО ЖЕНЩИНЕ»
17.55 Т/С «ЕФРОСИНьЯ»
18.55 Т/С «ИНСТИТУТ БлАГО-
РОДНыХ ДЕВИЦ»
20.50 «СПОКОЙНОЙ НОЧИ, 
МАлыШИ!»
21.00 Т/С «ЕДИНСТВЕННыЙ 
МУЖЧИНА»
23.50 «ВЕСТИ+»
00.10 Х/Ф «ВСЕ ПО-
ЧЕСТНОМУ»
02.10 «ГОРЯЧАЯ ДЕСЯТКА»
03.20 Т/С «ДЕВУШКА - 
СПлЕТНИЦА-2»

НТВ
05.55 «НТВ УТРОМ»
08.30 ДАЧНыЙ ОТВЕТ
09.30, 15.30, 18.30 «ЧП»
10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 23.15 
«СЕГОДНЯ»
10.20 ЧИСТОСЕРДЕЧНОЕ ПРИ-
ЗНАНИЕ
10.55 «ДО СУДА»
12.00 СУД ПРИСЯЖНыХ
13.30 Т/С «ЗАКОН И ПОРЯ-
ДОК»
16.30 Т/С «ВОЗВРАЩЕНИЕ 
МУХТАРА»
19.30 Т/С «УлИЦы РАЗБИТыХ 
ФОНАРЕЙ»
21.30 Т/С «ГлУХАРь. ВОЗВРА-
ЩЕНИЕ»
23.35 Х/Ф «ПОСЕЙДОН»
01.25 Х/Ф «МЕРТВыЙ ШТИль»
03.20 ОСОБО ОПАСЕН!
03.55 Т/С «ГРАФ КРЕСТОВ-
СКИЙ»
04.55 «ОЧНАЯ СТАВКА»

ЧЕТВЕРГ, 7 ОКТЯБРЯ
ОРТ

05.00, 09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 
03.00 НОВОСТИ
05.05 «ДОБРОЕ УТРО»
09.20 «ЖИТь ЗДОРОВО!»
10.20 «ЗНАКОМСТВО С РОДИ-
ТЕлЯМИ»
11.20 «КОНТРОльНАЯ ЗА-
КУПКА»
12.20 «МОДНыЙ ПРИГОВОР»
13.20 «ДЕТЕКТИВы»
14.00 ДРУГИЕ НОВОСТИ
14.20 «ПОНЯТь. ПРОСТИТь»
15.20 «ХОЧУ ЗНАТь»
15.50 Т/С «ОБРУЧАльНОЕ 
КОльЦО»
16.50 «ФЕДЕРАльНыЙ СУДьЯ»
18.20 «СлЕД»
19.00 «ПУСТь ГОВОРЯТ»
20.00, 21.30 «БАНДы»
21.00 «ВРЕМЯ»
22.30 «ЧЕлОВЕК И ЗАКОН»
23.30 НОЧНыЕ НОВОСТИ
23.50 «СУДИТЕ САМИ»
00.50 Х/Ф «ЧУЖОЙ-4. ВОСКРЕ-
ШЕНИЕ»
02.50 Х/Ф «ВЕлИКИЙ УОлДО 
ПЕППЕР»

РТР
05.00 «УТРО РОССИИ»
09.05 «ВОЗВРАЩЕНИЕ. Э. 
ХИль»
10.00 «О САМОМ ГлАВНОМ»
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 «ВЕ-
СТИ»
11.50 Т/С «МАРШРУТ МИлО-
СЕРДИЯ»
12.50 «НАСТОЯЩАЯ ЖИЗНь»
13.45, 04.45 «ДЕЖУРНАЯ 
ЧАСТь»
14.50 Т/С «ДВОРИК»
15.25 «КУлАГИН И ПАРТНЕРы»
16.50 Т/С «СлОВО ЖЕНЩИНЕ»
17.55 Т/С «ЕФРОСИНьЯ»
18.55 Т/С «ИНСТИТУТ БлАГО-
РОДНыХ ДЕВИЦ»
20.50 «СПОКОЙНОЙ НОЧИ, 

МАлыШИ!»
21.00 Т/С «ЕДИНСТВЕННыЙ 
МУЖЧИНА»
22.50 «ПОЕДИНОК»
23.50 «ВЕСТИ+»
00.10 ТРИллЕР «АДВОКАТ 
ДьЯВОлА»
03.05 Т/С «ДЕВУШКА - 
СПлЕТНИЦА-2»
04.00 «ГОРОДОК»

НТВ
05.55 «НТВ УТРОМ»
08.45 И СНОВА ЗДРАВСТВУЙ-
ТЕ!
09.30, 15.30, 18.30 «ЧП»
10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 23.15 
«СЕГОДНЯ»
10.20 ОСОБО ОПАСЕН!
10.55 «ДО СУДА»
12.00 СУД ПРИСЯЖНыХ
13.30 Т/С «ЗАКОН И ПОРЯ-
ДОК»
16.30 Т/С «ВОЗВРАЩЕНИЕ 
МУХТАРА»
19.30 Т/С «УлИЦы РАЗБИТыХ 
ФОНАРЕЙ»
21.30 Т/С «ГлУХАРь. ВОЗВРА-
ЩЕНИЕ»
23.35 Х/Ф «МАВЕРИК»
02.00 ДЕТЕКТИВ «СОЙлЕНТ 
ГРИН»
04.00 Т/С «ГРАФ КРЕСТОВ-
СКИЙ»
04.55 «ОЧНАЯ СТАВКА»

ПЯТНИЦА, 8 ОКТЯБРЯ
ОРТ

05.00, 09.00, 12.00, 15.00, 18.00 
НОВОСТИ
05.05 «ДОБРОЕ УТРО»
09.20 «ЖИТь ЗДОРОВО!»
10.20 «ЗНАКОМСТВО С РОДИ-
ТЕлЯМИ»
11.20 «КОНТРОльНАЯ ЗА-
КУПКА»
12.20 «МОДНыЙ ПРИГОВОР»
13.20 «ДЕТЕКТИВы»
14.00 ДРУГИЕ НОВОСТИ
14.20 «ПОНЯТь. ПРОСТИТь»
15.20 «ХОЧУ ЗНАТь»
15.50 Т/С «ОБРУЧАльНОЕ 
КОльЦО»
16.50 «ФЕДЕРАльНыЙ СУДьЯ»
18.20 «СлЕД»
19.00 «ДАВАЙ ПОЖЕНИМСЯ!»
20.00 «ПОлЕ ЧУДЕС»
21.00 «ВРЕМЯ»
21.30 «ПУСТь ГОВОРЯТ»
22.35 ФУТБОл. ОТБОРОЧНыЙ 
МАТЧ ЧЕ 2012 СБОРНАЯ РОС-
СИИ - СБОРНАЯ ИРлАНДИИ
00.40 КОМЕДИЯ «ОДИН ПРЕ-
КРАСНыЙ ДЕНь»
02.40 КОМЕДИЯ «ГАМБИТ»
04.50 Т/С «СПАСИТЕ ГРЕЙС»

РТР
05.00 «УТРО РОССИИ»
09.05 «МУСУльМАНЕ»
09.15 «МОЙ СЕРЕБРЯНыЙ 
ШАР»
10.10 «О САМОМ ГлАВНОМ»
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 «ВЕ-
СТИ»
11.50 Т/С «МАРШРУТ МИлО-
СЕРДИЯ»
12.50 «НАСТОЯЩАЯ ЖИЗНь»
13.45 «ДЕЖУРНАЯ ЧАСТь»
14.50 Т/С «ДВОРИК»
15.25 «КУлАГИН И ПАРТНЕРы»
16.50 Т/С «СлОВО ЖЕНЩИНЕ»
17.55 Т/С «ЕФРОСИНьЯ»
18.55 Т/С «ИНСТИТУТ БлАГО-
РОДНыХ ДЕВИЦ»
20.50 «СПОКОЙНОЙ НОЧИ, 
МАлыШИ!»
21.00 «КРИВОЕ ЗЕРКАлО». 
ТЕАТР Е. ПЕТРОСЯНА
23.05 «ДЕВЧАТА»
00.00 КОМЕДИЯ «лЮБОВь К 
СОБАКАМ ОБЯЗАТЕльНА»
01.55 Х/Ф «ДЖЕЙСОН ИКС»
03.45 ТРИллЕР «ГлАЗА УЖА-
СА»

НТВ
05.55 «НТВ УТРОМ»
08.30 МАМА В БОльШОМ 
ГОРОДЕ
09.00 ЧУДО-лЮДИ
09.30, 15.30, 18.30, 20.30 «ЧП»
10.00, 13.00, 16.00, 19.00 «СЕ-
ГОДНЯ»
10.20 СПАСАТЕлИ
10.55 «ДО СУДА»
12.00 СУД ПРИСЯЖНыХ

13.30 Т/С «ЗАКОН И ПО-
РЯДОК»
16.30 Т/С «ВОЗВРАЩЕ-
НИЕ МУХТАРА»
19.30 СлЕДСТВИЕ ВЕлИ
20.55 «ВОДКА: ИСТО-
РИЯ ВСЕРОССИЙСКО-
ГО ЗАСТОльЯ»
22.40 «НТВШНИКИ»
23.45 «ЖЕНСКИЙ 
ВЗГлЯД»
00.35 Х/Ф «ДАВАЙТЕ 
ПОТАНЦУЕМ»
02.35 ФАНТАСТИКА 
«ПОлЕ БИТВы - ЗЕМ-
лЯ»
05.10 Т/С «ГРАФ КРЕ-
СТОВСКИЙ»

СУББОТА, 9 ОКТЯБРЯ
ОРТ

05.40 Х/Ф «РАСПИСА-
НИЕ НА ПОСлЕЗАВТРА»
06.00, 10.00, 12.00 НО-
ВОСТИ
07.20 «ИГРАЙ, ГАР-
МОНь»
08.10 ДИСНЕЙ-КлУБ
09.00 «УМНИЦы И 
УМНИКИ»
09.40 «СлОВО ПАСТы-
РЯ»
10.10 «СМАК»
10.50 «М. ДЮЖЕВА. «Я 
ВСЯ ТАКАЯ ВНЕЗАП-
НАЯ, ПРОТИВОРЕЧИ-
ВАЯ»
12.10 Т/С «ТЕРРОРИСТ-
КА ИВАНОВА»
16.00 «В. ПАВлОВ. 
СУДьБА МЕНЯ ХРА-
НИТь УСТАлА»
17.00 «КТО ХОЧЕТ 
СТАТь МИллИОНЕ-
РОМ?»
18.10 Х/Ф «ПЕС БАРБОС 
И НЕОБыЧНыЙ КРОСС, 
САМОГОНЩИКИ»
18.40 «БОльШИЕ ГОН-
КИ»
20.00 «МИНУТА СлАВы»
21.00 «ВРЕМЯ»
22.00 «ПРОЖЕКТОРПЕ-
РИСХИлТОН»
22.40 «ДЕТЕКТОР лЖИ»
23.40 «ЧТО? ГДЕ? 

КОГДА?»
00.50 Х/Ф «ИЗ АДА»
03.00 Х/Ф «ОХОТА»
05.10 «ДЕТЕКТИВы»

РТР
05.15 ДЕТЕКТИВ «ПО ДАННыМ 
УГОлОВНОГО РОЗыСКА»
06.45 «ВСЯ РОССИЯ»
06.55 «СЕльСКОЕ УТРО»
07.25 «ДИАлОГИ О ЖИВОТ-
НыХ»
08.00, 11.00, 14.00 «ВЕСТИ»
08.20 «ВОЕННАЯ ПРОГРАМ-
МА»
08.45 «НОСИКА ЗНАЕТ 
КАЖДыЙ. ПАМЯТИ КОРОлЯ 
ЭПИЗОДА»
09.35 «СУББОТНИК»
10.15 «СТО К ОДНОМУ»
11.20 «АБРАМЦЕВО»
12.15 Т/С «Я ТЕлОХРАНИТЕль. 
КИллЕР К ЮБИлЕЮ»
14.30 «ПОДАРИ СЕБЕ ЖИЗНь»
15.00 «Ты И Я»
15.55 «СУББОТНИЙ ВЕЧЕР»
17.55 ШОУ «ДЕСЯТь МИллИО-
НОВ»
19.00, 20.40 Х/Ф «КАТИНО 
СЧАСТьЕ»
20.00 ВЕСТИ В СУББОТУ
23.25 КОМЕДИЯ «С ГлАЗ - ДО-
лОЙ, ИЗ ЧАРТА - ВОН!» 
01.30 Х/Ф «ДУРМАН лЮБВИ»
03.25 Х/Ф «ЯПОНИЯ ТОНЕТ»

НТВ
06.05 МУльТСЕРИАл
06.55 СКАЗКИ БАЖЕНОВА
07.25 СМОТР
08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 19.00 
«СЕГОДНЯ»
08.20 «ЗОлОТОЙ КлЮЧ»
08.45 АВИАТОРы
09.20 «ЖИВУТ ЖЕ лЮДИ!»
10.20 ГлАВНАЯ ДОРОГА
10.55 «КУлИНАРНыЙ ПОЕДИ-
НОК»
12.00 КВАРТИРНыЙ ВОПРОС
13.25 ОСОБО ОПАСЕН!
14.00 «БИТВА ЗА СЕВЕР. «ЧЕ-
лЮСКИН»
15.05 СВОЯ ИГРА
16.20 «ДЕлО ТЕМНОЕ»
17.20 ОЧНАЯ СТАВКА
18.20 «ЧП»
19.25 ПРОФЕССИЯ - РЕПОР-
ТЕР
19.55 «ПРОГРАММА МАКСИ-
МУМ»
21.00 «РУССКИЕ СЕНСАЦИИ»
21.55 Ты НЕ ПОВЕРИШь!
22.55 Х/Ф «МАСТЕР»
00.45 «ДИДЮлЯ: ИНСТРУМЕН-
ТАльНОЕ ШОУ LIVE!»
01.50 Х/Ф «КАСАБлАНКА»
04.10 Т/С «ГРАФ КРЕСТОВ-
СКИЙ»

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 10 ОКТЯБРЯ
ОРТ

05.40 Х/Ф «ИЮльСКИЙ 
ДОЖДь»
06.00, 10.00, 12.00 НОВОСТИ
07.50 «СлУЖУ ОТЧИЗНЕ!»
08.20 ДИСНЕЙ-КлУБ
09.10 «ЗДОРОВьЕ»
10.10 «НЕПУТЕВыЕ ЗАМЕТКИ»
10.30 «ПОКА ВСЕ ДОМА»
11.20 «ФАЗЕНДА»
12.10 «СЧАСТьЕ ЕСТь!»
13.00 «ТУР ДЕ ФРАНС»
14.00 «ВСЯ ПРАВДА О ЕДЕ»
14.50 Х/Ф «СКАЗКИ НА НОЧь»
16.30 КОНЦЕРТ К ДНЮ РАБОТ-
НИКА СЕльСКОГО ХОЗЯЙ-
СТВА
18.00 «лЕД И ПлАМЕНь»
21.00 ВОСКРЕСНОЕ «ВРЕМЯ»
22.00 «МУльТ лИЧНОСТИ»
22.30 «YESTERDAY LIVE»
23.10 «ПОЗНЕР»
00.10 ТРИллЕР «В ПОСТЕлИ С 
ВРАГОМ»
02.00 КОМЕДИЯ «ДЖЕНТль-
МЕНы ПРЕДПОЧИТАЮТ БлОН-
ДИНОК»
03.50 Т/С «СПАСИТЕ ГРЕЙС»

РТР
05.35 Х/Ф «МАМА ВыШлА ЗА-
МУЖ»
07.15 «СМЕХОПАНОРАМА»
07.45 «САМ СЕБЕ РЕЖИССЕР»
08.30 «МЕЖДУ ДРАМОЙ И КО-
МЕДИЕЙ. Я. АРлАЗОРОВ»
09.25 «УТРЕННЯЯ ПОЧТА»
10.00 «КОМНАТА СМЕХА»
11.00, 14.00 «ВЕСТИ»
11.50, 04.10 «ГОРОДОК»
12.20 Т/С «Я ТЕлОХРАНИТЕль. 
КИллЕР К ЮБИлЕЮ»
14.30 «ДЕЖУРНАЯ ЧАСТь»
15.05 «ЧЕСТНыЙ ДЕТЕКТИВ»
15.35 «АНШлАГ И КОМПАНИЯ»
17.35 Х/Ф «СЧАСТьЕ ПО РЕ-
ЦЕПТУ»
20.00 ВЕСТИ НЕДЕлИ
21.05 «СПЕЦИАльНыЙ КОРРЕ-
СПОНДЕНТ»
21.35 Х/Ф «ОБРАТНыЙ ПУТь»
23.40 «33 ВЕСЕлыХ БУКВы»
00.10 Х/Ф «ОПАСНыЙ БАНГ-
КОК»
02.15 КОМЕДИЯ «ДОМАШНЯЯ 
ВЕЧЕРИНКА»

НТВ
06.05 МУльТСЕРИАл
06.55 СКАЗКИ БАЖЕНОВА
07.25 «ДИКИЙ МИР»
08.00, 10.00, 13.00, 16.00 «СЕ-
ГОДНЯ»
08.20 «РУССКОЕ лОТО»
08.45 ИХ НРАВы
09.25 ЕДИМ ДОМА
10.20 «ПЕРВАЯ ПЕРЕДАЧА»
11.00 «СПЕТО В СССР»
12.00 ДАЧНыЙ ОТВЕТ
13.30 «СУД ПРИСЯЖНыХ: 
ГлАВНОЕ ДЕлО»
15.05 СВОЯ ИГРА
16.20 «РАЗВОД ПО-РУССКИ. 
ШКОлА РЭКЕТА»
17.20 И СНОВА ЗДРАВСТВУЙ-
ТЕ!
18.20 «ЧП»
19.00 «СЕГОДНЯ. ИТОГОВАЯ 
ПРОГРАММА»
20.00 ЧИСТОСЕРДЕЧНОЕ 
ПРИЗНАНИЕ
20.50 «ЦЕНТРАльНОЕ ТЕлЕ-
ВИДЕНИЕ»
21.50 «МОРСКИЕ ДьЯВОлы. 
СУДьБы»
23.45 «НЕРЕАльНАЯ ПОлИ-
ТИКА»
00.15 Х/Ф «ПУНКТ 
НАЗНАЧЕНИЯ-3»
02.25 Х/Ф «СЕВЕРНАЯ СТРА-
НА»
04.55 «ОЧНАЯ СТАВКА»

Программа ТВ

21 сентября рано утром в 
Москве, в аэропорту «Домо-
дедово», тренера Руслана 
Аксагова и его воспитанни-
ка Альберта Костоева, воз-
вращающихся из Болгарии с 
чемпионата Европы, встре-
тил новый постпред РИ при 
президенте РФ, известный 
спортсмен Ваха Суламбеко-
вич Евлоев. Он отвез ребят 
в гостиницу, позаботился 
об их отдыхе и питании до 
прибытия самолета в Ингу-
шетию и уехал. А в полдень 
наших спортсменов, прибы-
вавших рейсом из «Домоде-
дово»  в Ингушетию, встре-
чали в аэропорту «Магас» 
пресс-секретарь министра 
молодежной политики, спор-
та и туризма РИ Мурат Ка-
рахоев, главный специалист 
спортотдела Тимур Дзортов, 
серебряный призер первен-
ства России по дзюдо 2010 
года в г. Твери Имран Габа-
сов, друзья, многочисленная 
родня.

В чемпионате Европы, 
проходившем в болгарском 
городе Самокко, принимали 
участие представители 43 
стран. Альберт провел пять 
поединков, шел первым, но 
соперники были достойны-
ми, с хорошей подготовкой. 

Особенно тяжелым был по-
следний поединок со спор-
тсменом из Азербайджана. 
Но среди такого количества 
участников и третье место – 
неплохой результат.

А. Костоев с 10 лет вос-
питывается у заслуженного 
тренера России, мастера 

спорта СССР Р. Аксагова. Он 
много раз занимал призовые 
места на крупных спортив-
ных соревнованиях. Только 

в 2010 году на первенстве 
России по дзюдо среди юни-
оров в г. Твери Альберт стал 
серебряным призером, за-
няв второе место, а в Санкт-
Петербурге, на кубке Европы 
среди юниоров, оказался на 
третьем месте. В г. Твери на 
первенстве России Альберт 

Костоев стал также масте-
ром спорта России. В 18 лет 
подтвердить мастер-класс 
– это большое достижение, 
с чем мы от души поздрав-
ляем нашего земляка. Свои 
спортивные достижения 
Альберт Костоев совмещает 
с учебой – он студент перво-

го курса Самарской юриди-
ческой академии.

Первым, кто поздравил 
Альберта, был его дедушка 
Магомед, а бабушка Захират 
обняла и долго не отпускала 
своего любимого внука. Ра-
достная весть  о его победе 
подняла ее, очень больную, 
с постели. Она приехала в 
аэропорт, и, несмотря на бо-
лезнь, держалась молодцом. 
Вспоминала бабушка Захи-
рат и о том, как уговарива-
ла внуков в снег и в слякоть 
не ходить на тренировки, в 
тревоге, что они простудят-
ся, а они твердо стояли на 
своем и, не имея транспор-
та, преодолевали нелегкий 
путь от села Даби-Юрт до 
ДЮСШ Зязиков-Юрта пеш-
ком, легким бегом. Зато сей-
час они - яркий пример всем 
мальчикам, которые сегодня 
занимаются в ДЮСШ. Имея 
желание и силу воли, можно 
достичь высоких результа-
тов, каких достигли Альберт 
и его старший брат Артур в 
дзюдо.

Бабушка Захират очень 
любит своих невесток, мно-
гочисленных внуков, гордит-
ся их достижениями. Они с 
мужем родили  и воспитали 
12 детей – 5 дочерей  и 7 
сыновей. На прощание ба-
бушка Альберта пригласила 
нас в гости и поблагодарила 
тренера Руслана Аксагова, 
который дал путевку в жизнь 
многим ребятам, всех, кто 
приехал встретить ее внука 
и разделить с их семьей эту 
радость. Эта многодетная 
семья – образец сохране-
ния самых лучших обычаев, 
культуры и традиций ингуш-
ского народа.

У Альберта впереди еще 
много крупных соревнова-
ний. «Я верю, что любите-
лей дзюдо он обрадует но-
выми победами, в которых 
ему обязательно помогут 
горячие молитвы его доброй 
бабушки Захират – самой 
главной его болельщицы. В 
октябре текущего года Аль-
берту придется отстаивать 
честь сборной России в Ма-
рокко, на чемпионате мира 
по дзюдо. Желаю, чтобы он 
стал там обладателем золо-
той медали – заветной меч-
ты его бабушки.

Марем АУШЕВА 

К вершинам 
спортивного Олимпа

В производстве Назрановского межрайонного следственного отдела следственного управ-
ления следственного комитета при прокуратуре Российской Федерации по Республике Ин-
гушетия находится материал проверки по заявлению Муцольгова Исраила Султановича о 

безвестном исчезновении его брата Муцольгова Ибрагима Сул-
тановича, 1986 года рождения, который 29 июля 2010 года око-
ло 22 часов 00 минут ушел из дома и не вернулся.

По настоящее время местонахождение Муцольгова Ибрагима 
Султановича, 1986 года рождения, уроженца г. Грозный, зареги-
стрированного по адресу: ЧР, Октябрьский район, г. Грозный, ул. 
Краснофлотская, д.З, не установлено.

Приметы Муцольгова И.С.: рост около 180 см, среднего те-
лосложения, волосы вьющиеся русые, глаза карие, нос прямой. 
На момент ухода был одет в синюю футболку, черные брюки и 
тапочки.

Просьба к лицам располагающим, какими-либо сведениями 
о местонахождении Муцольгова Ибрагима Султановича, обра-
титься в ОВД по Назрановскому району либо в Назрановский 
межрайонный следственный отдел следственного управления 
следственного комитета при прокуратуре Российской Федера-
ции по Республике Ингушетия.

Контактные телефоны: 55-18-57 (Назрановский межрайонный 
следственный отдел СУ СК при прокуратуре РФ по РИ) и 55-20-
05 (ОВД по Назрановскому району).

Старший следователь Назрановского межрайонного след-
ственного отдела СУ СК при прокуратуре РФ по РИ.

ВНИМАНИЕ: РОЗЫСК!

К 75-летию со дня рождения 
Башира Газмагомедовича Тимурзиева

Уважаемый Башир Газмагомедович!
 Национальная библиотека Республики Ингушетия искренне поздравляет Вас с 75-летним 

юбилеем! Ваше творчество – это творчество писателя-патриота, горячо любящего свой на-
род, болеющего за него всей душой.

Коллектив и читатели Национальной библиотеки желают Вам крепкого здоровья и долгого 
творческого долголетия.

Ваьча денца даькъала хилва хьо! Хьай къаман накъа а волаш, х1анз санна наха дукха а 
везаш, дукхача шерашка вахалва хьо. Хьа поэзе хьаст ц1аккха а ма локъалба! Дала ираз, 
аьттув ма эшаболба хьона!

ПОЗДРАВлЕНИЕ!


